

## PROFESORES

### MÁSTER UNIVERSITARIO EN PRÁCTICA JURÍDICA

#### **D. Juan Antonio Aguayo Escalona**

Doctor en Derecho por la Universidad Complutense de Madrid, Máster en Europea Law por el College of Europe, Licenciado en Derecho por la Universidad Complutense. Especializado en corporate M&A especializado en operaciones con un componente de equity capital markets, como ofertas y emisiones de valores y OPAs. Recientemente he participado en importantes operaciones de accelerated book-building, distressed public M&A, modificaciones estructurales de compañías cotizadas y operaciones complejas de reestructuración e inversión lideradas por fondos internacionales, incluyendo fondos de inversión alternativa. Ponente, asimismo, en varios foros prestigiosos como el Colegio de Abogados de Madrid.

#### **D. Jaime Aguilar Mulet**

Abogado en ejercicio, miembro del Colegio de abogados de Madrid, es actualmente Director en el área Mercantil de Andersen en la oficina de Madrid. Licenciado en Derecho, Universidad Autónoma de Madrid. Máster en Derecho Empresarial, Centro de Estudios Garrigues. Previamente, trabajó en Krauss Monet y Olleros Abogados, es especialista en Derecho Societario y Mercantil. En M&A, ha participado en la redacción y negociación de contratos de compraventa e inversión. Asimismo, ha negociado y redactado todo tipo de contratos mercantiles, especialmente de compraventa y prestación de servicios.

#### **D. Mario Alonso Ayala**

Licenciado en Ciencias Económicas, Licenciado en Derecho. Censor Jurado de Cuentas. Es presidente y socio cofundador de Auren. Árbitro de la Corte de Arbitraje de la Cámara de Comercio e Industria de Madrid. Miembro del Consejo Asesor de la Revista del Derecho de Mercado de Valores. Miembro del Consejo Académico de FIDE. Miembro de Consejo Asesor del Instituto de Oficiales de Cumplimiento – IOC. Ha sido Presidente del Instituto de Censores Jurados de Cuentas de España. (2013 – 2017), vocal del Comité de Auditoria del Instituto de Contabilidad y Auditoría de Cuentas (2008-2016) y auditor distinguido por el Col·legi de Censors Jurats de Comptes de Catalunya (2017).

#### **D<sup>a</sup>. Carmen Alonso Peña**

Licenciada en Derecho y en Ciencias Económicas y Empresariales por la Universidad Pontificia de Comillas (ICADE E-3 1985-1991) y diplomada en dirección de empresas por el IESE Business School de la Universidad de Navarra (PADE-2008). Inició su carrera profesional en Arthur Andersen Asesores Legales y Tributarios (actualmente Garrigues) donde permaneció diez años, especializándose en asesoría fiscal del sector financiero, en operaciones de reestructuración empresarial y en planificación fiscal internacional. En octubre de 2000 se incorporó al área fiscal de Banco Santander, donde actualmente es Subdirector General Adjunto, responsable de asuntos fiscales internacionales del Grupo y de la Estructura Holding Internacional, coordinando en ésta, tanto los temas fiscales como los financieros, administrativos, regulatorios y de decisiones estratégicas de las 30 unidades que la forman en España y en el extranjero. Fue profesora titular de Control de Gestión en la Universidad Pontificia Comillas desde 1992 hasta 1999 y es profesora de Impuesto sobre Sociedades en el Master de Tributación del Centro de Estudios Garrigues



desde 2003. Es ponente habitual en seminarios organizados, entre otros, por APD, Centro de Estudios Garrigues, ICADE, IFE, etc.

#### **D. Ricardo Álvarez Arroyo**

Subdirector General del IVA en la Dirección General de Tributos del Ministerio de Hacienda. Anteriormente coordinador área tributaria IVA Dirección General de Tributos. Es autor de diversas obras en materia tributaria.

#### **D<sup>a</sup>. Marta Álvarez Senra**

Abogada en ejercicio. Licenciada en Derecho (E-1) y Letrado Asesor de Empresas (título propio), Universidad Pontificia de Comillas (ICADE), 1998-2003. Máster en Asesoría Fiscal del Centro de Estudios Financieros, 2004. Socia del Área Fiscal de Cuatrecasas, especializada en el asesoramiento fiscal empresarial y de grandes patrimonios, relativo tanto a fiscalidad directa como indirecta. Miembro del Grupo de Tributación Indirecta, especializado en el estudio y asesoramiento de cuestiones relacionadas, principalmente, con el Impuesto sobre el Valor Añadido. Ha intervenido en operaciones de adquisición empresarial y de reestructuración a nivel nacional e internacional. Cuenta con experiencia en procedimientos de Inspección Tributaria, así como en procedimientos contencioso-administrativos y judiciales de índole tributaria.

#### **D. Carlos Arrieta Martínez de Pisón**

Abogado en ejercicio, licenciado en Derecho y Ciencias Empresariales por la Universidad Pontificia de Comillas ICADE. Es Codirector del Máster de Práctica Jurídica, Especialidad Tributaria del Centro de Estudios Garrigues. Asesor fiscal de Proyectos, Operaciones, Inspecciones y Litigios, ha sido Director de la asesoría fiscal de Endesa.

#### **D. Alfredo Aspra Rodríguez**

Abogado en ejercicio. Licenciado en Derecho, Universidad de Navarra. Máster en Derecho Laboral, Centro de Estudios y Formación Garrigues y Cursos especializados en materias de negociación y derecho procesal laboral. Socio de Andersen y responsable del Departamento de Derecho Laboral de la firma en España. Asimismo, es miembro del Consejo de Administración de Andersen en España. Abogado en ejercicio con más de 18 años de trayectoria profesional, su campo de mayor experiencia y expertise dentro del ámbito del derecho del trabajo se centra en asuntos colectivos y litigios de complejidad y trascendencia. Previamente trabajó en CMS - ASL, Garrigues y Olleros Abogados hasta la integración de la firma en Andersen en 2017. Está especializado en el asesoramiento jurídico-técnico de carácter laboral, de seguridad social y en materia de negociación colectiva a empresas nacionales e internacionales tanto en el ámbito privado como en el sector público.

#### **D<sup>a</sup>. Krystle Baptista**

Con estudios en derecho continental y anglo-americano, un expediente académico brillante, experiencia en los mejores despachos ibéricos y en el manejo de procedimientos arbitrales complejos, Krystle Baptista forma parte de una nueva generación de árbitros, especializados en arbitraje internacional desde el inicio de sus carreras. Krystle trabaja en arbitraje como árbitro, secretaria de tribunales arbitrales y consultora.

Participa en arbitrajes comerciales y de inversión bajo los principales reglamentos internacionales (CCI, CIADI, LCIA, CIAC-IACAC, CNUDMI, etc.) Krystle ha sido abogada, secretaria de tribunales arbitrales o árbitro en disputas relativas a proyectos de construcción, acuerdos societarios, proyectos inmobiliarios, precios de gas, contratos de servicios financieros y otras disputas contractuales, así como en arbitrajes de inversión. Krystle combina su trabajo con una labor docente como profesora de arbitraje internacional, con estudios de doctorado y participando como ponente habitualmente. Krystle trabaja en inglés y español y habla francés y portugués. Tiene doble nacionalidad española y venezolana.

#### **D. Miguel Barge Álvarez**

Licenciado en Derecho por la Universidad de Catalunya, Máster en Tributación por el Centro de Estudios Garrigues, y MBA por el IE. En la actualidad se desempeña en la empresa tecnológica INDRA en Soluciones de Gestión Fiscal como responsable funcional de la solución integral SIGEFI. Anteriormente laboró 35 años en Repsol donde fue Gerente de Asesoría Fiscal responsable del Grupo de Consolidación Fiscal del Grupo REPSOL y Gerente de Procesos Fiscales en la Dirección de Planificación, Proyectos y Control de Riesgos Fiscales.

#### **D. Fernando Bazán López**

Es licenciado en Derecho por la Universidad Complutense de Madrid y máster en Derecho Empresarial por el Centro de Estudios Europeos y Formación Empresarial Garrigues.

Socio del área de Laboral de Deloitte Legal. Posee amplia experiencia en el asesoramiento en materia laboral, es especialista en el asesoramiento de las implicaciones laborales en operaciones de compra, fusión y absorción y sucesión de empresa, además de en negociación colectiva, resolución de controversias judiciales y asistencia letrada y representación de la empresa en todos los órdenes de la jurisdicción social.

Fue socio y director del área laboral de CMS Albiñana & Suárez de Lezo. Desarrolló su trayectoria profesional en el departamento Laboral de Garrigues Abogados y trabajó también en el despacho americano Kavanagh Maloney & Osnato de Nueva York y en Asesores Legales Asociados en Madrid.

Durante los últimos 15 años ha sido profesor en el Centro de Estudios Garrigues de los cursos de Máster en Derecho Laboral y Derecho Empresarial.

Actualmente lidera la iniciativa solidaria 'Abogados Comprometidos' en Deloitte Legal, a través de la cual colaboran con más de 30 organizaciones benéficas, fundaciones y organizaciones sin fines de lucro a través del programa pro bono de la Firma.

#### **D. Santiago Bazarra Rodríguez**

Doctor en Economía y Empresa por la Universidad Pontificia de Comillas, Licenciado en Derecho por la Universidad Autónoma de Madrid, y en Sociología por la Universidad Pontificia de Salamanca. Es Máster en Asesoría de Empresas por el Instituto de Empresa. Tras unos primeros años en el ámbito académico, se incorporó al mundo de la consultoría en 1992, habiendo trabajado en firmas como Deloitte, Arthur Andersen o Garrigues, de la que ha sido Director General de su división de Human Capital Services entre 2003 y 2011. En la actualidad es consultor, profesor e investigador en gestión de personas y procesos de cambio organizativo. Es autor de diversas publicaciones y estudios sobre estrategia de recursos humanos, responsabilidad social, liderazgo y motivación laboral.

#### **D. Rafael Benítez Iglesias**

Abogado en ejercicio. Licenciado en Derecho por la Universidad Complutense de Madrid. Curso General de Práctica Jurídica de la Universidad Complutense y del I.C. de Abogados de Madrid. Diplomado en Alta Dirección (AD-1) y en Alta Dirección de Instituciones Sociales (ADIS) en el Instituto Internacional San Telmo. Se incorporó en 1990 a la firma Arthur Andersen Asesores Legales y Tributarios, posteriormente fusionada con el despacho Garrigues Abogados, despacho donde ha desarrollado su carrera profesional en su oficina de Sevilla hasta 2017. Socio del departamento Tributario. Profesor de la Universidad Loyola Andalucía (grados de Derecho y ADE, y diversos programas Master).

#### **D. Francisco Javier Bosch Minguet**

Licenciado en Derecho, con especialización en derecho público, por la Univ. Pontificia Comillas (ICADE E-3), 2011. Premio Extraordinario de Fin de Carrera de Derecho. Licenciado en Administración y Dirección de Empresas, con especialización en gestión empresarial, por la Univ. Pontificia Comillas (ICADE E-3), 2012. Premio Extraordinario de Fin de Carrera de Administración y Dirección de Empresas. Master of Law's (LL.M.) Harvard Law School - Cambridge (Massachusetts) (Estados Unidos), 2018.

Asociado senior en el área de Derecho Mercantil de la oficina de Madrid de Garrigues, donde ha desarrollado toda su carrera profesional, especializándose principalmente en la práctica de derecho financiero y bancario.

Es profesor de contratación mercantil en el máster de acceso a la abogacía impartido en la Universidad Pontificia Comillas - ICADE desde el año 2017 y del máster del Centro de Estudios Garrigues en el año 2021.

Es miembro del Ilustre Colegio de Abogados de Madrid desde el año 2012 y del Colegio de Abogados de Nueva York desde octubre de 2019.

En junio de 2019 le fue concedido el "Premio a Mejor Abogado Joven" por Expansión Jurídico.

#### **D. Ángel Calleja Crespo**

Abogado en ejercicio. Licenciado en Derecho y Ciencias Económicas y Empresariales por la Universidad Pontificia de Comillas. Máster en Derecho Financiero y Tributario por la Escuela de Economía del Colegio de Economistas. Socio en White and Case, es asesor de referencia de las principales multinacionales españolas tanto en operaciones domésticas como internacionales. Asesor de múltiples multinacionales extranjeras con presencia en España. Responsable de la planificación y estructuración de las inversiones más importantes realizadas por empresas españolas en el exterior. Como socio de Garrigues Abogados fue Responsable de la primera compra relevante de sociedad cotizada en USA por una multinacional española. Responsable de la planificación de la inversión española más relevante en Latinoamérica. Desplazado en Alemania (1996/1997) donde asesoró a las principales multinacionales alemanas con inversiones en España. Responsable de la operación global más relevante de exclusión de Bolsa de sociedades cotizadas en Latinoamérica y Nueva York. OCDE: Experto Privado, asesor en materia de Precios de Transferencia y Reestructuraciones Empresariales. Seleccionado consistentemente durante los últimos años por todos los rankings internacionales independientes: Chambers, Euromoney, International Tax Review, Who's Who, Best Lawyer y otros.

**D. Juan Calvente Menéndez**

Abogado en ejercicio. Counsel y Director del Departamento Laboral de Clifford Chance en España (con oficinas en Madrid y Barcelona). Experiencia profesional en el ámbito del Derecho del Trabajo desde 1987, en que accedió al Cuerpo Superior de Inspectores de Trabajo y Seguridad Social (nº 1 de su promoción). Desempeñó diversos cargos en la Administración Laboral y en la Inspección de Trabajo, y en abril de 1996 se incorporó a la firma de abogados Clifford Chance. Licenciado en Derecho y en Sociología (especialidad de Sociología Industrial) por la Universidad Complutense de Madrid. Profesor en el Centro de Estudios Garrigues (Master de Asesoría Jurídico-Laboral) y en diversos programas del Centro de Estudios Financieros. Conferenciante habitual y autor de diversas monografías y artículos doctrinales en varias publicaciones especializadas en materia laboral. Mediador del Servicio Interconfederal de Mediación y Arbitraje (SIMA). Miembro de la European Employment Lawyers Association (EELA, Asociación Europea de Abogados Laboralistas) y Socio Fundador de FORELAB.

**D. Rafael Calvo Salinero**

Abogado en ejercicio. Asociado Senior de Garrigues, Abogados y Asesores Tributarios en la oficina de Madrid. Miembro del grupo de fiscalidad internacional y responsable de fiscalidad comunitaria. Está especializado en el área de la planificación fiscal de las inversiones españolas en el exterior y de las inversiones extranjeras en España, así como en procesos de adquisición y reorganización empresarial y operaciones de M&A. Es autor de diversas publicaciones en el ámbito de la tributación internacional, con especial atención a la fiscalidad comunitaria, y colaborador habitual de diversos programas y seminarios en este campo. Licenciado en Derecho por la Universidad Complutense de Madrid, Master en Abogacía por el Centro de Estudios Superiores San Pablo-CEU y Diplomado en Estudios Superiores de Derecho Fiscal (D.E.A.) por la Universidad de Paris I Panthéon-Sorbonne (Francia).

**D. Agustín Capilla Casco**

Abogado en ejercicio. Licenciatura en Derecho, Universidad San Pablo-CEU, 2000. Primer premio de investigación legal San Raimundo de Peñafort (II Edición, Universidad San Pablo-CEU) por su tesina “Los delitos de agresión y abuso sexual en el Código Penal del 95”. Es abogado en la oficina de Madrid de Uría Menéndez desde septiembre de 2000. Desarrolla su actividad profesional en el Área de Procesal y Arbitraje. Su experiencia se centra en el asesoramiento legal dentro de las diferentes áreas del Derecho empresarial, tanto en negociaciones extrajudiciales como en procedimientos contenciosos. Se encuentra activamente involucrado en procesos ante los tribunales civiles españoles. Defiende a menudo a clientes ante diversos tribunales de arbitraje (Corte Española de Arbitraje, Corte de Arbitraje Comercial y Civil, Corte de Arbitraje de Madrid). Dispone de experiencia como árbitro.

**D. Néstor Carmona Fernández**

Licenciado en Derecho por Universidad Complutense de Madrid. Inspector de Hacienda del Estado. Profesor de la Escuela de la Hacienda Pública y en otros diversos Centros e Instituciones. Director de la Oficina Nacional de Fiscalidad Internacional. Ha desempeñado la Jefatura de la Unidad de Fiscalidad Internacional en la AEAT. Autor de diversos libros y publicaciones, colaborador en varias revistas especializadas, principalmente en materias relacionadas con la Fiscalidad Internacional.



#### **D. Juan Cayón Peña**

Doctor y Licenciado en Derecho por la Universidad Pontificia Comillas - ICADE. Graduado Superior en Ciencias Jurídicas y Diplomado de la Escuela de Práctica Jurídica de esta misma Universidad, Diplomado Superior en Lengua y Civilización Francesa por la Universidad de la Sorbona (París). Fue Rector de la Universidad Nebrija. Profesor de Filosofía del Derecho, Moral y Política, así como de distintas asignaturas vinculadas al Derecho informativo en varias Universidades. Ha publicado numerosos artículos y es coautor de varias monografías. Académico Correspondiente de la Real Academia de Jurisprudencia y Legislación, Patrono de la Fundación Elías de Tejada y Erasmo Pércopo y miembro de la Sociedad Internacional Tomás de Aquino y la Unión Internacional de Juristas Católicos. Abogado en Ejercicio. Desde 2004 y hasta la actualidad, Profesor Agregado (catedrático) de Filosofía del Derecho, Moral y Política de la Universidad Antonio de Nebrija, donde además ha sido designado Vicerrector de Programas Internacionales y Secretario General en 2005.

#### **D. Luis Cazorla González-Serrano**

Doctor en Derecho por la Universidad Rey Juan Carlos de Madrid con calificación Premio Extraordinario de Doctorado (2009) con la tesis doctoral «El régimen de responsabilidad de las sociedades profesionales (artículo 11 de la Ley 2/2007, de 15 de marzo de Sociedades Profesionales)». Licenciado en Derecho, Universidad Carlos III, Madrid, (2001) con Premio Extraordinario de Licenciatura. Profesor acreditado, es Académico correspondiente de la Real Academia de Jurisprudencia y Legislación y árbitro de la Corte Española de Arbitraje del Consejo Superior de Cámaras. En el ámbito de la energía, ha realizado el curso de especialización en Derecho de la Energía, del Instituto de Empresa, Madrid, 2007 y el Curso de especialización en Derecho de la Energía, Club Español de la Energía, Madrid, 2008. Es profesor de Derecho Mercantil en el Instituto de Estudios Bursátiles tanto en su doble licenciatura como en másters y cursos de posgrado y fellow del Real Colegio Complutense en la Harvard Law School. Es miembro del Consejo de Redacción de la Revista de Derecho del Deporte y Entretenimiento. Es colaborador habitual de diferentes revistas científicas en el ámbito del Derecho Mercantil, Bancario, Deporte y Entretenimiento como la Revista de Derecho de Sociedades, la Revista de Distribución Comercial y Competencia, la Revista de Derecho Mercantil, la Revista de Derecho Bancario y Bursátil o la Revista de Derecho del Deporte y Entretenimiento.

#### **D. José Luis Cebrián Gutiérrez**

Abogado laboralista con 29 años de experiencia. Socio del departamento de Derecho Laboral de Garrigues, experto en negociación colectiva, derecho sindical y reestructuraciones, también en sede concursal. Fue miembro de la Comisión Consultiva Nacional de Convenios Colectivos. Incluido en varios directorios, como Who's Who Legal, Best Lawyers y Chambers Europe, para este último es un experto laboralista reconocido y apreciado por los clientes por su elevada especialización en operaciones de reestructuración y acuerdos de negociación colectiva. Profesor de Programas Executive y del Master de Asesoría Jurídico Laboral del Centro de Estudios Garrigues y ponente habitual en seminarios y conferencias. Colaborador habitual en publicaciones especializadas en Derecho Laboral. Colegiado en el Ilustre Colegio de Abogados de Madrid y pertenece a las asociaciones de abogados laboralistas ASNALA y FORELAB.

#### **D<sup>a</sup>. Nera Cemlyn-Jones**

Abogada en ejercicio. Miembro del Ilustre Colegio de Abogados de Madrid y Miembro de la Law Society de Inglaterra. Of Counsel en DLA Pipers Abogados, Madrid, ha participado en importantes operaciones de



financiación sujetas a derecho inglés realizadas en los últimos años en el sector financiero y bancario en España, asesorando tanto a entidades financieras como a grandes empresas/sponsors. Posee una amplia experiencia en las áreas de “leveraged finance”, financiación de activos (en particular, “ship-finance”), financiación de todo tipo de proyectos (incluyendo proyectos energéticos e inmobiliarios), todo tipo de financiaciones corporativas y en el área de mercado de capitales. Cursó sus estudios en la Universidad de Kent (Carterbury, Reino Unido), LLB, "English and Spanish Law", 1997 y The College of Law (UK), Legal Practice Course.

#### **D. José Maria Cobos Gómez**

Doctor en Derecho por el CEU. Licenciado en Derecho y Ciencias Empresariales por ICADE. Universidad de Comillas. Cuenta con una dilatada experiencia en el ámbito de la tributación empresarial, operaciones de reestructuración y asesoramiento a grupos fiscales, así como en el área de tributación personal y patrimonial, empresa familiar, procedimientos de inspección y regularizaciones fiscales. Pertenece al equipo fiscal de Garrigues Sports & Entertainment, teniendo una amplia experiencia en el asesoramiento a entidades deportivas, artistas y deportistas. Ha prestado servicios de asesoramiento fiscal tanto a grupos nacionales e internacionales en diversos sectores (automoción, inmobiliario, distribución, seguridad, editorial, transporte aéreo, medio ambiente, energías renovables). También presta servicios en el ámbito de la fiscalidad medioambiental, incentivos fiscales a las actividades de I+D y medioambientales y de contabilidad medioambiental, tanto a empresas privadas como Administraciones públicas. Es profesor asociado de la Universidad Pontificia Comillas desde 2005, impartiendo diferentes asignaturas en el ámbito contable y tributario. Asimismo, imparte con regularidad en cursos de postgrado en el Centro de Estudios Garrigues y en la Universidad Europea de Madrid.

#### **D. Ignacio Corchuelo Martínez-Azua**

Abogado en ejercicio. Es socio del departamento Laboral de Garrigues desde el año 2009, firma en la que ha desarrollado, casi en su totalidad, su carrera profesional. Son numerosas las áreas en la que se encuentra especializado: Seguridad Social, negociación de Convenios Colectivos, implantación de esquemas de prejubilaciones, diseño y negociación de medidas colectivas tendentes a la flexibilidad interna empresarial, implantación, diseño y transformación de esquemas de previsión social, así como la práctica forense derivada de todas las áreas anteriores. Licenciado en Derecho por la Universidad San Pablo (CEU) de Madrid. Máster en Asesoría Jurídica de Empresa (MAJ) por el Instituto de Empresa (IE) de Madrid. Es profesor del Centro de Estudios Garrigues, también es ponente habitual en los Foros especializados más destacados: FIDE, IFE, etc.

#### **D. Alejandro Corral Sastre**

Doctor en Derecho por la Universidad Complutense de Madrid. Ha sido profesor de la Universidad San Pablo CEU. Especialista en Derecho administrativo con amplia experiencia en la resolución de conflictos jurídicos, especialmente en el ámbito de la Administración Pública y tramitación de procedimientos en vía administrativa y contencioso-administrativa.

#### **D. Iñigo Dago Elorza**

Abogado en ejercicio. Socio del departamento de Mercantil en Ramón y Cajal Abogados, oficina de Madrid desde el año 2015. Abogado del Estado. Ha desarrollado su carrera profesional en la Administración

ocupando, entre otros, los puestos de Secretario del Tribunal Económico Administrativo de Valencia, Subdirector General de la AEAT y Vocal-Secretario del Consejo para la Defensa del Contribuyente. Fue responsable de la Abogacía del Estado en la Secretaría General de Comunicaciones y Secretario del Consejo de Administración del ente público Retevisión y la empresa pública Alimentos y Aceites. Dentro del sector privado ha intervenido en asuntos relativos a un amplio abanico de sectores económicos, principalmente en el sector eléctrico y de los medios de comunicación. Cuenta con una dilatada experiencia en asesoramiento societario, regulatorio, operaciones corporativas, en fusiones y adquisiciones, así como en refinanciaciones empresariales. Ocupó la Secretaría General de la Asociación Española de la Industria Eléctrica (UNESA) y trabajó como Secretario General y Director de la Asesoría Jurídica de Sogecable. En su última etapa profesional trabajó en Prisa donde ocupó el cargo de Secretario del Consejo de Administración y Director de la Asesoría Jurídica, primero, y desde el año 2010 fue Secretario General de la compañía. Desde 2013 se ha dedicado al ejercicio de la abogacía.

#### **D. Christopher Davis**

Doctor en Economía. Licenciado en Economía por Baylor University (Texas) Máster en Filología Española por la Universidad de Middlebury (Vermont). Juris Doctor por la escuela de Derecho de la Universidad de Texas. Posee una dilatada experiencia en el asesoramiento de transacciones internacionales a clientes españoles y extranjeros. Colabora en la impartición de un curso de inglés jurídico en el Colegio de Abogados de Madrid. Actualmente desarrolla su ejercicio profesional como abogado en Benel Asesores y Consultores.

#### **D. Beltrán de la Torre Pedrosa**

Inspector de Trabajo y Seguridad Social en Barcelona, previamente fue Director de Gabinete del Secretario de Estado de Empleo, Vocal Asesor en la Comisión Nacional de los Mercados y la Competencia, Subdirector de Informes Socioeconómicos y Documentación, así como Consejero Técnico en el gabinete de la Ministra de Empleo y Seguridad Social.

Antes de esa experiencia profesional ejerció las labores de Inspector de Trabajo en servicios centrales del Ministerio estando en contacto con distintas consultoras para el desarrollo de la aplicación informática INTEGRAL que da soporte a la ITSS, y en distintas provincias en inspección activa como Aragón y Canarias.

Licenciado en Derecho por la Universidad Complutense de Madrid

#### **D<sup>a</sup>. María Luisa de Pedraza García**

Es Subdirectora de la asesoría fiscal del Banco Sabadell. Licenciada en Derecho y en Ciencias Económicas y Empresariales por la Universidad Pontificia de Comillas (ICADE). Trabajó en Garrigues & Andersen entre septiembre de 1994 y marzo de 1998. Fue subdirectora del Departamento de Asesoría Fiscal y Patrimonial del Banco Urquijo.

#### **D<sup>a</sup>. Mercedes de Prada Rodríguez**

Doctora en Derecho por la UCM. Acreditada ANECA como Profesora Titular de Universidad. Abogada colegiada del ICAM. Ha publicado diversas monografías, capítulos, artículos y ponencias. Ha codirigido diferentes obras colectivas y dirige la Revista de Innovación Docente en Derecho y Empresa y es Subdirectora del Anuario Jurídico Villanueva. Es miembro de numerosos proyectos de I+D y de innovación

docente en diferentes universidades (UCM, Girona, UNED, Burgos, A Coruña). Investigadora Principal del Proyecto Estudio Comparado y Aplicaciones en el espacio Iberoamericano en materia de Transparencia y Acceso a la Información, INAP, Ministerio de Hacienda. Ha realizado diversas estancias de investigación en la University of London, en el seno de Proyectos de I+D, UCM. Ha organizado y participado en congresos, jornadas, seminarios y desayunos jurídicos y mesas redondas (ICAM, URJC, EPJ) y dirigido Cursos de Formación de Profesores en la UIMP (Santander). En la actualidad es Directora Académica del Centro de Estudios Garrigues. Anteriormente fue Directora del Área de Derecho del CES Villanueva: del Grado y del Máster de Acceso al Ejercicio de la Abogacía. Directora TP en Criminología y Ciencias Forenses de Villanueva. Directora de la Clínica Jurídica Villanueva.

### **D<sup>a</sup>. Belén del Pozo Sierra**

Doctora y Licenciada en Derecho por la Universidad Complutense de Madrid en el Colegio Universitario de San Pablo (CEU). Abogado del Estado ante la Audiencia Nacional. Profesora de Derecho Administrativo en el Centro de Estudios Garrigues. Profesora de Derecho Administrativo en el Ministerio de Medio Ambiente en cursos destinados a Funcionarios. Profesora de Practicum en IEB y Profesora Doctor de Derecho Civil en la Universidad San Pablo-CEU.

### **D. Juan Isidro del Saz Cordero**

Abogado en ejercicio. Licenciado en Derecho por la Universidad Autónoma de Madrid. Colegiado como ejerciente en el Colegio de Abogados de Madrid. Licenciado en Ciencias Económicas y Empresariales, especialidad Hacienda Pública, por la Universidad Autónoma de Madrid. Máster en “Sistema Fiscal Español”, realizado en la Escuela de Economía. “European Tax Senior School”, Valldhoven, Holanda. Socio responsable del Departamento Tributario de la oficina de Madrid de MONTERO|ARAMBURU ABOGADOS desde el mes de junio de 2018, fecha en la que se incorpora a la firma como Socio. Es Auditor de cuentas (Inscrito en el Registro Oficial de Auditores de Cuentas -ROAC-) y Secretario del Consejo de Administración de diversas sociedades, españolas y de capital extranjero. Durante el periodo 1984 a 1987 trabajó en la división de AUDITORIA y, posteriormente en la de IMPUESTOS y SERVICIOS LEGALES de ARTHUR ANDER-SEN Y CIA, hasta alcanzar la categoría de Jefe de Equipo de la división fiscal (“tax senior”). Hasta el año 1994 fue abogado especializado en fiscalidad interna e internacional en el despacho ESTUDIO LEGAL ABOGADOS, alcanzando la sociatura en el año 1995. Se incorpora en el año 1999 como Socio Internacional a LANDWELL PRICEWATERHOUSECOOPERS) hasta el año 2001, fecha en la que se incorpora ROCA JUNYENT como socio del departamento fiscal. Fue miembro de su Consejo de Administración y director de su despacho de Madrid hasta 2017.

### **D. Abelardo Delgado Pacheco**

Doctor en Derecho por la Universidad Autónoma de Madrid. Licenciado en Derecho y Diploma en Estudios Avanzados por la Universidad Complutense de Madrid. Es inspector de Hacienda del Estado (en situación de excedencia voluntaria), desde 1980. Entre 1982 y 1984, desarrolló tareas de inspección tributaria y trabajó en la Dirección General de Tributos. Desde noviembre de 1984 hasta diciembre de 1989, ocupó distintas Subdirecciones Generales en el Ministerio de Economía y Hacienda. En primer lugar, ocupa la Secretaría General de la Dirección General de Inspección Financiera y Tributaria que más tarde, en 1987, se transforma en la Subdirección General de Ordenación Legal y Asistencia Jurídica. En mayo de 1988 es nombrado jefe del Gabinete Técnico de la Secretaría General de Hacienda, puesto que desempeña hasta



diciembre de 1989. Entre enero de 1990 y diciembre de 1994, ocupa distintos altos cargos en el Ministerio de Economía y Hacienda.

Desde enero de 1995, es abogado en ejercicio. En noviembre de 1999 se incorporó a Garrigues. Figura entre los abogados especialistas en Derecho Tributario más destacados de España, en publicaciones como Chambers Global, Best Lawyers o International Tax Review (Transfer Pricing). En la última edición de la guía de Chambers and Partners figura en el primer nivel entre los abogados especializados en Derecho fiscal. Aparece asimismo mencionado en las últimas ediciones de Best Lawyers y de World's Leading Tax Advisers. Sus idiomas de trabajo son el español y el inglés.

#### **D. Manuel Díaz Baños**

Manuel Díaz Baños es abogado senior en Cuatrecasas. Experto en litigios españoles y transfronterizos, y en mediación y arbitraje comercial; asesorando a empresas altamente digitalizadas y a empresas tecnológicas. Manuel Díaz dirige procedimientos judiciales y arbitrales derivados de transacciones en diferentes sectores, incluyendo relaciones de cooperación entre empresas (distribución comercial, agencia, franquicia, concesión y suministro); conflictos relacionados con la competencia desleal, el petróleo y el gas, las energías renovables y la construcción e ingeniería; y conflictos en los sectores de la alimentación, la movilidad, el comercio y el turismo, así como en el sector de la sociedad de la información. Es secretario general del Centro de Mediación Fide (CMF). Es mediador acreditado por el CEDR (Centro para la Resolución Eficaz de Conflictos) y está inscrito en el registro de mediadores (Ministerio de Justicia). Imparte clases de derecho procesal, arbitraje y mediación en programas de grado y postgrado de distintas instituciones y ha publicado varios artículos y otros trabajos en su especialidad y es ponente en conferencias y cursos en escuelas de negocios.

#### **D. Francisco Javier Domínguez Cuadrado**

Abogado en ejercicio. Asociado principal del departamento Laboral de Garrigues en la oficina de Madrid, firma en la que ha desarrollado su carrera profesional. Está especializado en la asesoría en materia jurídico-laboral y de RR.HH. tanto a empresas nacionales como multinacionales de diferentes sectores. Durante su carrera profesional en Garrigues ha participado en numerosos proyectos, contando con una amplia experiencia en las siguientes materias: práctica litigiosa ante la Jurisdicción Social; despidos individuales y colectivos; medidas de flexibilidad interna (suspensiones de contratos, modificaciones de condiciones de trabajo y traslados); procesos de *outsourcing* y descentralización productiva; negociación colectiva; reorganizaciones societarias; alta dirección; procedimientos seguidos ante la Inspección de Trabajo y Seguridad Social; dictámenes, auditorías laborales y asesoramiento de carácter recurrente en materia laboral y de Seguridad Social. Licenciado en Derecho por la Universidad Autónoma de Madrid. Licenciado en Administración y Dirección de Empresas por la Universidad Autónoma de Madrid. Máster en Derecho Empresarial por el Centro de Estudios Garrigues, con el número uno de su promoción (premio Aranzadi). Máster executive en Derecho Empresarial por el Centro de Estudios Garrigues y la Universidad de Harvard.

#### **D. Jordi Domínguez Pérez**

Abogado en ejercicio. Responsable del área de Derecho Fiscal de la oficina de Madrid, concentra su práctica en transacciones transfronterizas, con especial foco en M&A, reestructuraciones, mercado de capitales y estructuras de financiación. Asesora con regularidad a fondos de private equity en inversiones en el mercado español, a grandes corporaciones españolas en transacciones transfronterizas y a instituciones financieras en operaciones de mercados de capitales. Cuenta con un sofisticado entendimiento y dominio de las



diferentes normativas fiscales española, europeas y globales, que le permiten orientar con éxito a sus clientes ante las implicaciones fiscales de sus transacciones, con independencia de su complejidad e importancia.

#### **D. Adam David Dubin**

Doctor en Derecho por la Universidad Complutense de Madrid. Es profesor adjunto en el campus de Madrid de New York University, donde imparte clases sobre derechos humanos comparativos y cooperación internacional. Es especialista en Derechos Humanos, con enfoque en África Sub Sahariana. Obtuvo su doctorado en leyes en la Pace School of Law de Nueva York con calificación Cum Laude, y un título de máster en Desarrollo Político Internacional de la Universidad de Manchester en Inglaterra con calificación Summa Cum Laude. Actualmente está estudiando para un Doctorado en African Child Rights en la University of the Western Cape (Sur África). Antes de su llegada a España, Adam fue "legal fellow" en la Oficina de los fiscales de las Naciones Unidas del tribunal que juzga los crímenes contra la humanidad en Camboya y trabajó en países como India o Gambia en temas de derechos humanos relacionados con la protección de mujeres y niñas. Publica, hace consultoría y da conferencias sobre acceso a la justicia y derechos humanos en países en desarrollo, especialmente en la región de África Subsahariana. El Doctor Dubin ha sido "Visiting Professor" en Portugal, Francia, China y la India.

#### **D. Federico Durán López**

Doctor en Derecho por la Universidad de Bolonia, Italia, donde recibió el Premio Víctor Manuel II a la mejor tesis doctoral. Licenciado en Derecho por la Universidad de Sevilla, con Premio Extraordinario. Autor de numerosas obras científicas en el Área del Derecho del Trabajo. Es Of conseul en Garrigues Abogados, ha sido Director y Coordinador Nacional del Departamento Laboral de Garrigues hasta el año 2012. Su especialización abarca todos los aspectos del derecho laboral y de la seguridad social: negociaciones colectivas, reestructuraciones empresariales, recursos administrativos y judiciales, mediaciones y arbitrajes, prevención de riesgos laborales. Desde 1992 a 2001 presidió el Consejo Económico y Social, órgano constitucional (máximo órgano consultivo del Gobierno en materias laborales, económicas y sociales) integrado por las organizaciones empresariales y sindicales más representativas y por expertos designados por el Gobierno, del que fue el primer presidente. Ha formado parte de varios grupos de estudio nombrados por la Comisión Europea para cuestiones relacionadas con el mercado de trabajo y con la formación. Igualmente, ha formado parte de Comités de expertos nombrados por el Gobierno español, en relación con la regulación del mercado de trabajo, el buen gobierno corporativo o la integración europea. Ha presidido un grupo de trabajo nombrado por el Gobierno sobre la aproximación de los regímenes de Seguridad Social de trabajadores y de funcionarios. Forma parte de diversas comisiones de la CEOE, institución con la que colabora habitualmente.

#### **D<sup>a</sup> Elia Esteban García-Alboal**

Licenciada en Derecho y Diplomada como Letrado Asesor de Empresas (E-1) en la Universidad Pontificia Comillas (ICADE) y Máster en Práctica Jurídica. Desde 1996, ha impartido docencia en Postgrado. Comparte el mundo académico con el mundo empresarial, donde lleva trabajando desde hace más de veinticuatro años, principalmente, en asesoría jurídica de empresas, corporativo, institucional, medios de comunicación y financiero. Actualmente es Directora adjunta en Asesoría Jurídica de ASISA.



**D<sup>a</sup>. Ana Estévez Martín**

Doctora en Comunicación Audiovisual, Facultad de Ciencias de la Información, por la Universidad Complutense de Madrid (2015); Certificado de Aptitud Pedagógica, Facultad de Educación, Universidad Complutense de Madrid (2009); Licenciada en Comunicación Audiovisual, Facultad de Ciencias de la Información, por la Universidad Complutense de Madrid (2008).

Tras obtener el Doctorado hasta su incorporación al Centro de Estudios Garrigues, ha desarrollado su actividad docente, de manera puntual y mientras desarrollaba su carrera profesional en la empresa privada, en el Máster Oficial de Comunicación Audiovisual para la Era Digital de la Universidad Complutense de Madrid, y el Máster Oficial de Comunicación de las Organizaciones (Mast.Co) de la misma Universidad. También ha participado, en los años 2016, 2017 y 2018, en diferentes Proyectos de Innovación y Mejora de la Calidad Docente (Universidad Complutense de Madrid) y publicado algunos artículos en revistas científicas.

Cuenta con más de siete años de experiencia profesional en la industria audiovisual, en la que ha desempeñado diferentes cargos, principalmente en el ámbito de la distribución de derechos y marcas multimedia (contenidos y formatos de TV) a nivel internacional y en diferentes medios y plataformas, actividad que ha compaginado durante años con su formación académica de postgrado.

**D. Antonio Fernández de Buján y Arranz**

Doctor en Derecho por la Universidad Complutense, Profesor Doctor acreditado. Master Universitario en Derecho Público por la Universidad Complutense. Obtuvo el Premio jurídico internacional ISDE, en el área de Derecho Fiscal y Tributario, categoría profesional por el trabajo “El denominado IVA asimilado a la importación”. Abogado del Departamento de Tributación de Garrigues desde 2014 hasta 2018. En la actualidad, abogado del Departamento de Tributación de KPMG.

**D. Juan José Fernández Delgado**

Director del Departamento Fiscal en CEPSA desde 2012. Asesoramiento tributario a las compañías del grupo (entorno de más de 40 empresas). Asesoramiento en tributación de procesos de reestructuración societaria, planificación fiscal, fiscalidad de operaciones inmobiliarias. Representación de la compañía en procesos de gestión, inspección, económico-administrativos y contencioso-administrativos. Participación en la planificación de inversiones: estructuras societarias y de financiación. Gestión de las obligaciones tributarias diarias de empresas nacionales, con especial énfasis en el grupo de consolidación fiscal. Anteriormente Abogado Departamento Derecho Fiscal en Roca Junyent Abogados, entre julio de 2006 y diciembre de 2012.

**D. Jaime Flores Pérez Durías**

Abogado en ejercicio. Secondment en Addleshaw Goddard LLP. Departamento de Empleo. Máster Executive en Derecho Empresarial por el Centro de Estudios Garrigues y la Universidad de Harvard (International Legal Practice and the American Legal System). Máster Universitario en Asesoría Jurídico-Laboral por el Centro de Estudios Garrigues, en Madrid. Licenciado en Derecho por la Universidad Complutense de Madrid. Asociado principal en Garrigues Abogados. Representación jurídica y defensa letrada de empresas, administraciones públicas y trabajadores; asistencia en Juzgados y Tribunales en cualquier tipo de materia (despidos individuales y colectivos, conflictos colectivos, alta dirección, reclamaciones de derecho y cantidad, Seguridad Social); y representación y asistencia ante las Unidades,



Servicios o Centros de Mediación, Arbitraje y Conciliación, en todo el territorio nacional. Asistencia jurídica en inspecciones ante la Inspección de Trabajo y Seguridad Social. Negociación y tramitación de procedimientos de despido colectivo, modificación sustancial de condiciones de trabajo colectivas, de suspensión de contratos de trabajo y reducción de jornadas, inaplicación de condiciones de trabajo, sucesión de empresa, subrogación al amparo de Convenio Colectivo.

#### **D. Ignacio Fraisero Aranguren**

Licenciado en Ciencias Económicas y Empresariales, por la Universidad Complutense de Madrid. Inspector de Hacienda del Estado. Inspector de Seguros, Planes y Fondos de Pensiones del Estado. Puestos desempeñados: Inspector adscrito a Unidad de Inspección (1996-1997), Inspector Coordinador de Área en el Impuesto sobre Sociedades (1997-2002), Jefe de Unidad de Recaudación (2002-2005) y Jefe de Dependencia Regional Adjunto de Recaudación (2005 hasta la actualidad). Profesor del Master de Tributación del Centro de Estudios Garrigues. Materia: Impuesto sobre Sociedades. Desde 1999 hasta la actualidad. Profesor Master de Tributación de la Universidad Pontificia Comillas- Ernst & Young desde 2008. Materia: Impuesto sobre Sociedades. Profesor titular en e-learning en materia de Impuesto sobre Sociedades. Centro de Estudios Garrigues. Años 2001, 2002 y 2003. Participación como profesor o ponente en conferencias y seminarios en Organismos Públicos (Instituto de Estudios Fiscales, Tesorería General de la Seguridad Social, Instituto Nacional de Administraciones Públicas), como en otras entidades privadas. (Centro de Estudios Universitarios, Institute of International Research), relativos a los Impuestos sobre la Renta, Sociedades y Procedimientos tributarios.

#### **D. Emiliano García Coso**

Doctor en Derecho por la Universidad Complutense de Madrid. Profesor Doctor acreditado. Es autor de numerosas publicaciones y artículos relacionados con las Integraciones Regionales Económicas, la Integración y Derecho de la Unión Europea; el Derecho de la Competencia/Antitrust Law, el Derecho de la Inmigración de la Unión Europea; el Derecho Deportivo, el Derecho Internacional Público y Privado, el Derecho de la Unión Europea, el Derecho de Inmigración y los Derechos Humanos. Actualmente es Decano Internacional y Director Académico Internacional de la Universidad Sergio Arboleda. Anteriormente fue: Director del Master en Asuntos Internacionales, Director del Departamento de Derecho Internacional, Vicedecano del Grado de Derecho Estudios Internacionales y Profesor Propio de la Universidad Pontificia de Comillas-ICADE. Investigador de la Beca de Movilidad de Investigadores Senior MEC del Washington College of Law de la American University, Profesor Adjunto de la Universidad Europea de Madrid. Profesor de la Universidad Alfonso X El Sabio.

#### **D. Borja García-Alamán de la Calle**

Abogado en ejercicio. Licenciado en Derecho por la Universidad Complutense (San Pablo CEU). Master en Derecho Empresarial por el Centro de Estudios Garrigues. Socio de Garrigues Abogados desde 2008 y abogado del Despacho desde 1997. Presta asesoramiento en situaciones de crisis empresarial, reestructuraciones extrajudiciales, acuerdos de refinanciación y su homologación judicial, situaciones de pre-insolvencia y procedimientos de insolvencia. Tiene, asimismo, amplia experiencia en materia de litigios civiles y mercantiles y en procedimientos arbitrales. Es reconocido en el sector por su experiencia en el asesoramiento estratégico a deudores en situación de insolvencia actual o inminente, la preparación y presentación formal de concursos de acreedores, habiendo participado en muchos de los más relevantes procedimientos de insolvencia en España (y con componente transfronterizo) en los sectores industrial, de



la construcción y promoción inmobiliaria, automoción, telecom, real estate, energía, retail, servicios financieros, private equity, turismo y hoteles, sports & entertainment, concesiones públicas y salud. Es especialista en el ámbito de la responsabilidad de administradores, así como el asesoramiento corporativo en relación con situaciones u operaciones con algún componente o riesgo concursal, análisis de resistencia frente a acciones de reintegración, y prevención o limitación de riesgos de responsabilidad o de reintegración.

#### **D<sup>a</sup>. Cristina García-Margallo Gomendio**

Abogada en ejercicio. Doble Licenciatura en Derecho y Administración y Dirección de Empresas en la Universidad Autónoma de Madrid. Máster Derecho Empresarial en el Centro de Estudios Garrigues. Presta asesoramiento jurídico para entidades tales como Optimal Recovery, y Youandlaw abogados, donde es Of counsel, responsable del área de Litigación. Colaborador del área de Mercantil/Societario en las operaciones de inversión y de financiación de start-ups. Experiencia en Procedimiento judicial sobre responsabilidad de administradores en defensa del consejero delegado procedimientos judiciales sobre marcas y competencia desleal en defensa de compañía aseguradora nacional; procedimientos judiciales sobre contrato de EPC en el extranjero en defensa de multinacional del IBEX-35; procedimientos judiciales sobre responsabilidad extracontractual de compañía multinacional del sector asegurador; arbitraje nacional sobre pacto de socios en defensa de uno de ellos; arbitraje nacional sobre productos financieros estructurados en defensa de una entidad bancaria del IBEX-35. Asesoramiento jurídico recurrente a family offices en inversiones inmobiliarias, incluyendo due diligences, así como en la prevención y resolución de los conflictos derivados de aquéllas. Asesoramiento jurídico recurrente a multinacional española en contratación civil, especialmente compraventas y arrendamientos. Asesoramiento jurídico recurrente a sociedad semipública en inversiones inmobiliarias en start-ups.

#### **D. Borja Garrido Chamorro**

Doctor en Ciencias Económicas y Empresariales (Universidad Pontificia de Comillas) y MBA por el IESE. Licenciado en Derecho (ICADE. Universidad Pontificia de Comillas), es Director de Planificación Estratégica y Sistemas de Gestión de Entreculturas. Ha desarrollado una larga carrera profesional en el Sector Financiero ocupando puestos de responsabilidad en diferentes empresas, entre los que cabe destacar los siguientes: Director General adjunto del Centro de Estudios Garrigues (2007-09); Subdirector General y Consejero de Skandia Vida y de Skandia Vita (2000-2007); Director General o/y Consejero Delegado de diversas empresas integradas en el Grupo Financiero de Caja España (Caja España Fondos, Caja España Gestora de Pensiones, Caja España Vida, Caja España Asesores y Sespaña) así como Director del Area de Banca Privada de Caja España (1996- 2000); Director de Renta Fija y Activos Derivados de las Sociedades de Gestión integradas en el Grupo Santander (1989-96): Gesbansánder (SGIIC), Santander de Pensiones, Santander de Patrimonios y Cénit; Analista Financiero en Iberagentes (1987-89).

#### **D<sup>a</sup>. María Goenechea Domínguez**

Doctora en Derecho por la Universidad Internacional de Catalunya. Licenciada en Derecho y en Ciencias Económicas y Empresariales por la Universidad Pontificia de Comillas (ICADE E-3). Es también Master Universitario en Investigación en Ciencias Humanas, Sociales y Jurídicas en la Universidad Internacional de Cataluña, donde finalizó los estudios de doctorado alcanzando también el grado de doctor. Es especialista en el estudio del desarrollo legislativo en relación al fraude fiscal. Trabajó en Arthur Andersen Asesores



Legales y Tributarios en el departamento de asesoría fiscal del sector financiero, en Garrigues Andersen, en Ernst&Young y en el Despacho Albi. Posteriormente entró en Fomento de Centros de Enseñanza.

#### **D. Carlos Gómez Barrero**

Abogado en ejercicio. Licenciado en Derecho por la Universidad Pontificia Comillas de Madrid (ICADE), especialidad Letrado Asesor de Empresas (E-1). Especialización en Impuesto sobre el Valor Añadido (IVA). Incorporación a Arthur Andersen, Asesores Legales y Tributarios en 1991; socio desde 2003. Es miembro del Colegio de Abogados de Madrid. Autor de diversos artículos en materia de IVA en publicaciones nacionales (Estrategia Financiera) e internacionales (International Tax Review) ha participado como ponente en seminarios y conferencias organizados por IFAES y el Club de la Energía y es asimismo ponente habitual en seminarios en materia de imposición indirecta organizados por el Centro de Estudios Garrigues.

#### **D. Adriano Gómez García-Bernal**

Abogado en ejercicio. Licenciado en Derecho por la Universidad Complutense de Madrid. Diplomado en Comercio Exterior por la Fundación CECO del Ministerio de Economía y Hacienda (Cámara de Comercio de Madrid). Diplomado por la Escuela de Práctica Jurídica ICADE. Es socio del Departamento Laboral en Garrigues Abogados. Está especializado en práctica litigiosa ante los diversos órganos de la Jurisdicción Social, tanto en procedimientos de naturaleza colectiva como individual. Entre su experiencia profesional destaca por la dirección letrada en diversos procedimientos seguidos ante la Sala de lo Social de la Audiencia Nacional en materia de impugnación de despido colectivo, conflicto colectivo, tutela de derechos fundamentales e impugnación de convenios colectivos, así como impugnación de laudos derivados de arbitraje obligatorio impuesto por el Gobierno de España al amparo del RD 7/1977. Igualmente, asesora en materia de despidos individuales y colectivos, procesos de descentralización productiva; reorganizaciones societarias (homogenización de condiciones contractuales e integración de colectivos); alta dirección; procedimientos seguidos ante la Inspección de Trabajo y S.S.; modificación de condiciones de trabajo; y auditorías laborales.

#### **D. Mariano González Gonzalo**

Licenciado en Ciencias Económicas (Especialidad Hacienda Pública) por la Universidad Autónoma de Madrid. Jefe de Equipo Nacional de Recaudación en la Delegación Central de Grandes (1990 – 2007). Curso de formación del cuerpo de gestión en la Escuela de Hacienda Pública 1993 – 2003. Diversos cursos de procedimiento de recaudación impartidos en el CEU., I.E.B., Cámara De Comercio, Profesor del Programa Máster en Tributación en el Centro de Estudios Garrigues.

#### **D<sup>a</sup>. Patricia Gutiérrez Carande**

Abogada en ejercicio. Licenciada en Derecho y Licenciada en Ciencias Económicas y Empresariales Universidad Pontificia Comillas ICADE. Directora Financiera FLABESA desde abril de 2017 – actualidad. Fue directora de cumplimiento tributario Bankia y Directora de Cumplimiento Tributario en Cajamadrid. Anteriormente ente 1994- 1999 ejerció como abogada en GARRIGUES & ANDERSEN, Abogados y Asesores Tributarios Asociado del grupo de fiscalidad financiera. Miembro de la línea de servicio de planificación fiscal en reestructuraciones empresariales (fusiones, adquisiciones y consolidación fiscal).

#### **D. Jaime Gutiérrez Losada**

Abogado en ejercicio. Licenciado en Derecho por la Universidad de Alcalá. Máster en Asesoría Fiscal en ICADE. Asociado Senior en Deloitte Asesores Tributarios.

#### **D<sup>a</sup>. Mati de los Ángeles Hernández Alfaro**

Doctora en Derecho por la Universidad de Alcalá, acreditada por la ANECA para las figuras de Profesor Ayudante Doctor, Profesor Contratado Doctor y Profesor de Universidad Privada. Licenciada en Derecho por la Universidad de Alcalá, autorizada para el ejercicio de la profesión de abogado, es miembro del Ilustre Colegio de Abogados de Madrid. Actualmente se desempeña como Profesora de Derecho de la Empresa y Responsable de los servicios jurídicos, calidad y cumplimiento en el Centro de Estudios Garrigues. Anteriormente, ha sido Coordinadora académica del Máster en Derecho de la Empresa, organizado conjuntamente por la Universidad de Alcalá y el Centro Internacional de Formación Financiera (CIFF), con el Patrocinio del Banco Santander. Ha sido Profesora del Área de Derecho Mercantil en la Facultad de Derecho de la Universidad de Alcalá, en donde ha impartido las asignaturas de “Títulos valores”, “Derecho de sociedades”, “Régimen jurídico del Mercado de valores”, “Advance business Law”, “Mediación en asuntos mercantiles”, “Propiedad Industrial”, “Derecho Mercantil” y “Derecho de la empresa”. Además, ha sido profesora en el Máster en Derecho de la Empresa de la Universidad de Alcalá, en el Máster universitario en Propiedad Intelectual y Derecho de las nuevas tecnologías de la Universidad Internacional de la Rioja y Profesora invitada de la Maestría en Derecho Público Económico del Instituto OMG (República Dominicana). Es autora de artículos científicos en distintas áreas del Derecho de la empresa. Sus idiomas de trabajo son el español y el inglés.

#### **D. Alejandro Huertas León**

Abogado en ejercicio. Licenciado en Derecho, Universidad de Córdoba (segundo ciclo en la Universidad de Salamanca). Máster Executive en Derecho Empresarial, Centro de Estudios Garrigues y Harvard Law School. Máster Executive en Práctica Jurídica Empresarial, Centro de Estudios Garrigues. Anglo-American Law Program, Centro de Estudios Garrigues. Es asociado principal en Garrigues Abogados, cuenta con una dilatada experiencia en litigación civil y mercantil sobre controversias contractuales, compraventa de sociedades, conflictos societarios, responsabilidad de administradores, distribución y agencia, seguros y derecho internacional privado. Asesora de manera recurrente en negociaciones pre-litigiosas complejas y ha intervenido en destacados procedimientos tanto judiciales como arbitrales a nivel nacional (CAM, CIMA) e internacional (ICC), bajo diversos derechos aplicables y asesorando a empresas de los sectores bancario, financiero, asegurador, energético, telecomunicaciones y de la construcción. Dos veces Premio Nacional de Oratoria (2005, 2006) y Premio Promesa del Año 2007 del Torneo Pasarela, es profesor de oratoria jurídica en el Centro de Estudios Garrigues y ponente en seminarios y conferencias sobre técnicas de comunicación y negociación.

#### **D. Miguel Iglesias San Martín**

Abogado en ejercicio. Director de la Asesoría Fiscal para Latinoamérica de Telefónica. Durante sus primeros años en Telefónica se encargó de los temas fiscales corporativos de las diferentes unidades del holding (finanzas, recursos humanos, M&A, etc.), del Grupo Atento (negocio de call center) y de TIWS (cable global de telecomunicaciones en Latam). Ha participado activamente en la constitución de empresas



en todo el mundo (Países Bajos, Estados Unidos, España, países de Latinoamérica). Desde septiembre de 2008 y hasta enero de 2012, ha sido responsable de la región EMEA y de proyectos especiales además de la planificación fiscal de Atento y TIWS. En estos años los objetivos más importantes y relevantes han sido: Adquisición de O2, creación de una nueva empresa de compras, nuevas empresas de roaming global y TI, incorporación de nuevas entidades financieras, ampliación de la huella de TIWS en 23 países europeos, estructuración de un grupo de seguros, formar parte de muchos equipos internacionales que trabajan juntos en proyectos y operaciones de fusiones y adquisiciones y constituir y ser miembro del consejo de administración de una empresa financiera del Grupo Telefónica en Irlanda. Desde enero de 2012 es Director Fiscal de Telefónica Internacional, S.A., el holding que gestiona y se encarga de los negocios de Telefónica en 14 países de América. Asimismo, desde 2013 es miembro del consejo de administración de empresas participadas en la región. Especialidades: Planificación fiscal internacional, fusiones y adquisiciones, emisión internacional de deuda, diseño y puesta en marcha de unidades centrales globales (compras, sistemas, servicios internacionales, sociedades financieras, etc.), esquemas de seguros y reaseguros, informe fiscal de filiales (tax expense y tax cash out).

#### **D. Sergio Samuel Juárez Díez**

Abogado en ejercicio, es actualmente Socio de Andersen en el área de Derecho Laboral de la oficina de Madrid. Previamente, trabajó en Olleros Abogados, CMS Albiñana & Suárez de Lezo y en Garrigues. Licenciado en Derecho, Universidad Alfonso X El Sabio. Licenciado en Ciencias del Trabajo, Universidad Europea de Madrid. Máster en Asesoría Jurídico Laboral, Centro de Estudios Garrigues. Es especialista en el asesoramiento jurídico-laboral de carácter integral a empresas del sector público y privado (nacionales e internacionales), así como en práctica litigiosa en todas las instancias de la jurisdicción social, y en procedimientos administrativos ante la Inspección de Trabajo y Entidades Gestoras de la Seguridad Social. Durante su trayectoria profesional ha asesorado en numerosos procedimientos del orden social en materia de conflicto colectivo, modificación sustancial de condiciones de trabajo, derecho sindical y procedimiento electoral, alta dirección, externalización, etc., en todo tipo de sectores. Participa como ponente en distintos foros, seminarios y jornadas relacionadas con el derecho del trabajo, en el ámbito empresarial y universitario.

#### **D. Vicente López-Ibor Mayor**

Doctor en Derecho por la Universidad Complutense de Madrid; Abogado del Ilustre Colegio de Abogados de Madrid; Máster en Dirección de Empresas, IDE; y AMP por el IESE; ha cursado en JFK School of Government de la Universidad de Harvard y Harvard Business School; Becario del Departamento de Estado de los Estados Unidos. Es autor de numerosas publicaciones y artículos relacionados con el sector energético y la contratación pública. Es Profesor de Derecho Comunitario en la Universidad Pontificia de Comillas ICAI-ICADE. Asimismo, es Profesor del Máster de Negocio Energético del Club Español de la Energía; Profesor del Centro de Estudios Garrigues y del Instituto Universitario de Investigación Ortega y Gasset. Es miembro del Comité Asesor sobre Competencia del Instituto de Estudios Europeos de la Universidad CEU San Pablo.

Ha sido miembro del Comité Directivo y del Grupo Jurídico de EURELECTRIC (European Grouping of the Electricity Supply Industry), así como de los Grupos “Law y “Europe–Law” de UNIPEDA (Union of International Producers and Distributors of Electrical Energy). Ha sido Experto de la Comisión de Energía, del Comité Económico y Social de las Comunidades Europeas; Consejero Especial del Comisario de Energía, Transportes; y del Comisario de Asuntos Institucionales de la Comisión Europea y para la reforma del Tratado (CIG). Ha sido Vocal de la Comisión Nacional del Sistema Eléctrico (CNSE) y Consejero de



la Comisión Nacional de Energía (CNE), actual Comisión Nacional de los Mercados y la Competencia (CNMC). Miembro fundador del Consejo Europeo de Reguladores de Energía y redactor-ponente del documento fundacional. Es Presidente del Comité de Ex Reguladores de la Energía de la CNE. Ha sido Director General de Relaciones Institucionales de Fomento de Construcciones y Contratas, S.A., miembro de su Comité de Dirección y del Comité de Inversiones, así como miembro del Consejo de Administración de diversas Compañías como representante del Grupo. Ha sido miembro del Grupo de Expertos en Contratación Pública (anterior Comité Consultivo para la apertura de la Contratación Pública) de la Comisión Europea, en diversos mandatos. Es Presidente de Honor de la Asociación Hispano-Norteamericana VIA-Círculo Jefferson de España (fue Presidente de la Asociación desde su constitución en el año 2000); Miembro del Consejo de la Federación Europea ENAM; Global Team Leader de ENAM, encargado de la gestión del Programa sobre Cambio Climático, Energía y Sostenibilidad. Es miembro del Consejo de Administración de diversas sociedades relacionadas con el sector energético. Es Presidente de Lightsource Renewable Energy Ltd., empresa británica líder de solar fotovoltaica europea (1 GW instalado).

#### **D<sup>a</sup>. María Luisa López Villalba**

Abogada en ejercicio. Licenciada en Derecho por la Universidad Complutense de Madrid. Diplomada en Derecho Laboral por la Escuela de Práctica Jurídica de la Universidad Complutense de Madrid. Es socia del departamento Laboral de Garrigues, firma donde ha desarrollado su carrera profesional desde 1992. Está especializada en Derecho del Trabajo y Seguridad Social. Entre otros campos del Derecho laboral, es experta en el área litigiosa; alta dirección; procesos de outsourcing o descentralización productiva; reorganizaciones societarias e integración de colectivos laborales y modificación de condiciones de trabajo. Es profesora de programas Executive del Centro de Estudios Garrigues y de Derecho Procesal Laboral en el Máster de Asesoría Jurídico-Laboral del mismo centro y ponente habitual en seminarios y conferencias del despacho y diversos centros especializados (Instituto de Fomento Empresarial, FIDE, Grupo Recoletos, etc.).

#### **D<sup>a</sup>. Pilar Madrid Yagüe**

Doctora en derecho por la Facultad de Derecho del trabajo de la Universidad Complutense de Madrid. Licenciada en Derecho por la Universidad Complutense de Madrid. Letrado de la Administración de la Seguridad Social, Servicio Jurídico Central de la tesorería General de la Seguridad Social. Miembro de tribunal de las oposiciones al cuerpo superior de letrados administración de la Seguridad Social y al cuerpo superior de inspectores de trabajo durante los años 2000 a 2002.

#### **D. Rubén Magallares Bendicho**

Abogado en ejercicio. Licenciado en Derecho y Economía (licenciatura conjunta) por la Universidad Carlos III de Madrid (2006). Curso de Oratoria y Argumentación en Litigios (2006), impartido en dicha Universidad. Miembro del equipo de la Universidad Carlos III de Madrid en Willem Vis Internacional Commercial Arbitration Moot Competition (2006). “Anglo American Law Program” impartido en el Centro de Estudios Garrigues (2009). Socio de la práctica de Litigación y arbitraje de Garrigues, despacho en el que ha desarrollado su carrera profesional desde 2006. Cuenta con una dilatada experiencia en la dirección letrada de procedimientos de naturaleza civil y mercantil. En concreto, ha centrado su actuación fundamentalmente en controversias relativas a responsabilidad contractual y extracontractual, derecho societario, acuerdos de inversión y pactos parasociales, competencia desleal, así como en litigación relativa



a la comercialización y distribución de productos financieros. Interviene en procedimientos tanto ante la jurisdicción ordinaria como ante diversas instituciones arbitrales nacionales e internacionales.

#### **D. Miguel Ángel Malo Valenzuela**

Miguel Ángel Malo es Consejero de Cuatrecasas. Está especializado en el Derecho de la responsabilidad civil, contractual y extracontractual, con especial dedicación al Derecho de la ingeniería y de la construcción. Tiene una consolidada experiencia en arbitraje comercial internacional, representando a entidades privadas tanto ante tribunales estatales como ante cortes de arbitraje internacionales, incluyendo el Centro Internacional de Arreglo de Diferencias entre Estados (CIADI) y la Corte Internacional de Arbitraje de la Cámara de Comercio Internacional (CCI). Es miembro del Chartered Institute of Arbitrators y tiene numerosas publicaciones sobre Derecho de contratos comparado, lex mercatoria y Derecho Uniforme. Abogado recomendado por distintos anuarios jurídicos como Best Lawyers para la práctica de Litigation.

Doctor en Derecho con Premio Extraordinario de Doctorado (Universidad Rey Juan Carlos, 2015). Tesis Doctoral titulada “Remedios frente al incumplimiento contractual: Derecho español, Derecho inglés y Draft Common Frame of Reference”.

Diploma de Postgrado en arbitraje comercial internacional (Queen Mary University).

Licenciado en Derecho, Universidad Complutense, 2000.

#### **D. Alberto Manzanares Secades**

Actualmente Counsel en Ontier, previamente fue Socio en Clifford Chance desde 2000 a 2014 y Of Counsel en dicha firma hasta 2018. Ha trabajado preferentemente en el área de Banking&Finance, de la que ha sido Socio responsable en Clifford Chance, asesorando tanto a Lenders como a Borrowers en una amplia gama de transacciones en los campos de financiación sindicada, Project Finance, Acquisition Finance, Asset Finance, así como en reestructuraciones/refinanciaciones de dichas operaciones.

Es Doctor en Derecho Civil por la Universidad Autónoma de Madrid y Profesor en dicha Universidad, así como en el Instituto de Empresa. Ha sido Visiting Researcher en la Universidad de Fordham (Nueva York) en 2016 y en Harris Manchester College (Oxford) en 2018, y tiene varias publicaciones en el campo de la financiación, entre ellas, la coordinación de la obra colectiva “Estudios sobre Financiaciones Sindicadas”.

#### **D. José Ramón Martínez Jiménez**

Of Counsel del departamento de Derecho Mercantil en Garrigues. Licenciado en Derecho por la Universidad Autónoma de Madrid (1979). Curso de Asesoría Fiscal en ICADE (1983). Curso de Asesoría Legal en el Instituto de Empresa (1984).

#### **D<sup>a</sup>. Miriam Martínez Pérez**

Licenciatura en Derecho por la Universidad de Santiago de Compostela, el Máster en Derecho Privado por la misma Universidad, así como los estudios de Doctorado con Mención Internacional en el Área de Derecho Mercantil de la Universidad de Santiago de Compostela, con Premio Extraordinario de Doctorado. Entre la formación en el extranjero, cabe resaltar la condición como investigadora becada en el Max Planck Institute für Immaterialgüter und Wettbewerbsrecht (Max Planck Institute for Intellectual



Property and Competition Law) de Múnich, entre otros méritos. Cabe resaltar, asimismo, la labor investigadora acreditada con multitud de publicaciones, la participación en diversos proyectos y grupos de investigación, así como la participación en congresos y seminarios como ponente.

#### **D. José Luis Martínez Serrano**

Licenciado en Ciencias Económicas, especialidad Economía Pública. Inspector de la delegación de Grandes Contribuyentes. Delegado de la Agencia Tributaria de Guadalajara. Cuerpo Superior de Inspectores de Finanzas del Estado - VI Promoción. Especialidad Inspección Financiera y Tributaria. Instituto de Estudios Fiscales.

#### **D<sup>a</sup>. Renata Mendaña Navarro**

Abogada en ejercicio. Licenciada en Derecho y en Ciencias Empresariales por la Universidad Pontificia de Comillas (ICADE E-3). Socia del Departamento Mercantil de J&A Garrigues, S.L.P. desde septiembre de 2002, donde ha desarrollado toda su carrera profesional. Cuenta con veinticuatro años de experiencia en el ejercicio de la abogacía de los negocios en el despacho Garrigues. Ejerce su actividad profesional en las áreas de derecho mercantil societario y comercial, fusiones y adquisiciones y está especializada en grandes operaciones de fusiones y adquisiciones, reestructuraciones y compras apalancadas de empresas con especial experiencia en entidades aseguradoras y del sector retail e inmobiliario hotelero.

#### **D<sup>a</sup>. Rosina Menéndez de Luarca Bellido**

Abogada en ejercicio. Licenciada en Derecho (Universidad Pontificia Comillas-ICADE), 1994. Diplomada en Ciencias Empresariales (Universidad Pontificia Comillas-ICADE), 1994. Master of Laws (LL.M.) (University of London at King's College and LSE.), 1996. Socia responsable del Departamento de Derecho Procesal de Alemany, Escalona & De Fuentes. Se incorporó al Despacho en abril de 2006 y fue nombrada socia en mayo de 2011. Su práctica profesional se centra en la representación y defensa de particulares y compañías en procedimientos judiciales desarrollados en las jurisdicciones civil y mercantil diseñando la estrategia del caso desde su fase pre-contenciosa hasta su solución final en cualquier instancia. Ha intervenido de manera especial en procedimientos concursales representando a acreedores y concursados y asesorando a clientes nacionales e internacionales en operaciones de compra y reestructuración dentro del proceso concursal. Así mismo, tiene una amplia experiencia en procedimientos civiles relacionados con el ámbito inmobiliario y con el derecho hipotecario y registral.

#### **D<sup>a</sup>. Pilar Menor Sánchez**

Abogada en ejercicio. Licenciada en Derecho por la Universidad Ceu San Pablo. Grado de Ciencias del Trabajo y Dirección de Recursos Humanos Universidad a Distancia de Madrid. Global Co Chair de Laboral en DLA Piper y Senior Partner de la oficina de Madrid, responsabilidad que combina con la dirección del Departamento de Derecho Laboral del despacho. Tiene amplia experiencia en todos los ámbitos del derecho laboral y de la Seguridad Social, habiendo intervenido en multitud de operaciones de reestructuración empresarial, defensa de intereses de los clientes ante Juzgados y Tribunales del orden social de la jurisdicción, arbitrajes, negociación colectiva, contratos de alta dirección. Profesora del “Máster de Asesoría Jurídico-Laboral” del Centro de Estudios Europeos Garrigues y profesora del Máster de Derecho Empresarial y del Máster de acceso a la Abogacía en la Universidad Pontificia de Comillas, (“ICADE”). Socia fundadora del Foro Español de Laboralistas (forelab) y miembro de su Comité Ejecutivo. Ponente



habitual en conferencias y seminarios en materia laboral y autora de diversas publicaciones. Jurado del Premio Mujer y Liderazgo concedido por la Escuela de Negocios Aliter en el pasado, actualmente por la Cámara de Comercio e Industria de Madrid.

#### **D. Maheta Molango Matteo**

Abogado en ejercicio. Fue director general del club de fútbol profesional español Real Mallorca y miembro del Consejo Asesor de Baker McKenzie en Madrid. Fue nombrado consejero delegado del club en enero de 2016 después de que el Real Mallorca fuera comprado por un grupo de inversores estadounidenses liderados por Robert Sarver y Andy Kohlberg (propietarios de los Phoenix Suns) y Steve Nash (2 veces MVP de la NBA). Antes de su incorporación al Real Mallorca, fue abogado en Baker McKenzie en Madrid (España) especializado en derecho laboral y deportivo, admitido para ejercer en España y Nueva York (EEUU). Sigue impartiendo varios cursos a tiempo parcial en ISDE, Universidad Pontificia Comillas, Centro de Estudios Garrigues, La Liga Business School, UCAM y otras universidades/centros educativos. También es ponente invitado en la Universidad de Nueva York (campus de Madrid).

#### **D<sup>a</sup>. Miriam Monjas Barrena**

Doctora en Derecho por la Universidad Rey Juan Carlos de Madrid (2011). Máster en Derecho Internacional y europeo por la Universidad Católica de Lovaina (Bélgica). Licenciada en Derecho por la Universidad de Murcia. Profesora Adjunta de Derecho del Trabajo y de la Seguridad Social en el Centro de Estudios Garrigues desde abril de 2017.

Ha desarrollado su actividad docente como Profesora de Derecho del Trabajo y de la Seguridad Social en la Universidad Carlos III (1994-95), en la Universidad Rey Juan Carlos (2002-2010) y en la Universidad San Pablo CEU (2011-2017), tanto en Grado como en diversos Másteres.

Ha participado en diferentes proyectos de investigación nacionales, autonómicos y privados desde el año 2005 y es autora de diversas publicaciones en libros colectivos y en revistas científicas. Su tesis doctoral versó sobre Derecho procesal laboral bajo el título “La demanda en el proceso laboral declarativo”. También ha investigado sobre temas relacionados con la igualdad y no discriminación de la mujer trabajadora y sobre la relación laboral especial del deportista profesional, entre otros. Sus idiomas de trabajo son el español y el inglés.

#### **D<sup>a</sup>. Marta Montero Simó**

Doctora en Derecho por la Universidad Comillas de Madrid (ICADE), Máster en Asesoría Jurídica de Empresas por el Instituto de Empresa. Ha sido Visiting Scholar en el European Law Research Center, de la Universidad de Harvard y miembro del Real Colegio Complutense en Harvard.

Profesora acreditada por la ANECA, con evaluación positiva como profesora de Universidad Privada desde 2010. Su tesis doctoral sobre fiscalidad de las sociedades cooperativas fue premiada por el Instituto de Estudios Fiscales en 2000. Desde septiembre de 2017 es profesora del Centro de Estudios Garrigues. Codirectora del Máster en Práctica Jurídica especialidad tributación y del Master en Práctica Tributaria. Directora adjunta, del Máster Executive de Fiscalidad Internacional y del Master Executive de Asesoría Fiscal y responsable académica de estos dos últimos programas.

Es responsable de investigación del Centro de Estudios Garrigues.



Hasta agosto de 2017, ha sido Profesora Titular de Área de Derecho Financiero y Tributario y Directora del Departamento de Derecho de la Universidad Loyola Andalucía. Ha desarrollado su actividad docente e investigadora desde 1991 en ETEA- Centro adscrito a la Universidad de Córdoba y desde 2012 hasta agosto de 2017, en la Universidad Loyola Andalucía en la que se integró ETEA.

Ha impartido numerosas asignaturas adscritas al área de Derecho Financiero y Tributario, en Grado y licenciatura de Derecho y Grado y Licenciatura en Dirección y Administración de Empresas, entre otras, Régimen fiscal de la empresa, sistema impositivo español, Derecho Financiero y tributario y en Master de tributación, Master de acceso a abogacía, Master de Asesoría Jurídica de Empresas, Master de gestión de ONGs y Master en gestión de empresas agrarias de ETEA, Centro adscrito a la Universidad de Córdoba y de la Universidad Loyola Andalucía en sus sedes de Córdoba y Sevilla. Desde 2009, imparte clases en el Master Executive de Fiscalidad internacional y desde 2017 en el Master de práctica jurídica especialidad empresarial y en el Máster de práctica jurídica especialidad tributación del Centro de estudios Garrigues. Sus idiomas de trabajo son el español y el inglés.

#### **D. Alberto Mosquera Mouriño Castelao**

Licenciado en Economía y Ciencias Empresariales (1989-1994). Tercer Ciclo universitario (1994-1996). Inspector de Hacienda del Estado. Ha desarrollado su carrera administrativa, casi exclusivamente, en la Inspección de los Tributos del Estado, en puestos de carácter jurídico y técnico: 1997 a 2001: Inspección de cartera en la Dependencia Provincial de Inspección de Gerona. 2001 a 2003: Jefe de Área en las subdirecciones generales de Verificación y Control, y de Planificación y Coordinación. Departamento de Gestión. 2003 a 2006: Inspector-Coordinador de la Subdirección General de Estudios, Métodos y Procedimientos. Departamento de Inspección. 2006 a 2012: Ponente de la Oficina Técnica de la Inspección. Delegación Especial de la AEAT en Madrid. 2012 a 2017: Inspector-Asesor de la Unidad Central de Coordinación de Delitos contra la Hacienda Pública. 2017: Jefe de Equipo del Área de Investigación General de la ONIF.

#### **D. Iñaki Núñez Zubillaga**

Abogado en ejercicio. Es socio director de Garrigues País Vasco, Navarra y La Rioja, firma en la que ha desarrollado toda su carrera profesional tras su paso por Arthur Andersen. En la actualidad forma parte del Comité de Dirección de Garrigues. Licenciado en Derecho por la Universidad de Deusto. Está especializado en Derecho Fiscal, especialmente en los sectores de fiscalidad corporativa (medios de comunicación), fusiones y adquisiciones y fiscalidad de las personas físicas. Es, por otra parte, ponente habitual en seminarios y conferencias del despacho y de diversos centros especializados (APD, Instituto de Fomento Empresarial, Confebask, Colegio de Economistas, etc.). Colabora de manera recurrente en cursos impartidos tanto por Garrigues como por Cámaras de Comercio o Entidades Financieras, abarcando temas tributarios y mercantiles. Colabora con la Universidad de Deusto desde 1989, impartiendo clases en el Máster de Asesoría Fiscal; también colabora en otros cursos de postgrado (Instituto de Estudios Bursátiles), así como en el Centro de Estudios Garrigues. Es miembro del Colegio de Abogados de Bizkaia, así como del Registro Oficial de Auditores de Cuentas (R.O.A.C.). Licenciado en Derecho por la Universidad de Deusto, cursando la especialidad jurídico-económica durante la carrera.

#### **D. Pablo Olábarri Gortázar**

Licenciado en Derecho por la Universidad de Navarra. Ha sido socio del Departamento Mercantil de Garrigues, Secretario General del Consejo de Garrigues y Director del Centro de Estudios Garrigues.



Abogado en oficio por el Ilustre Colegio de Abogados de Madrid. Director del Máster en Derecho Empresarial del mismo, y profesor en los Máster en Derecho Empresarial, en Asesoría Jurídico Laboral y en Tributación. Profesor del Curso Especial de Derecho Societario del Ilustre Colegio de Abogados de Madrid.

Ostenta el cargo de secretario o vice-secretario no consejero del consejo de administración en diversas compañías españolas y es secretario no patrono de una fundación. Ha sido reconocido con el “40 under 40” Award 2017 (Iberian Lawyer) que reconocen a los abogados menores de 40 más destacados de España y Portugal. Sus idiomas de trabajo son el español y el inglés.

#### **D. Ángel Olmedo Jiménez**

Abogado colegiado en el Colegio de Abogados de Madrid. Es socio de la práctica de Derecho Laboral y pertenece a la Industria de Sports & Entertainment en Garrigues Abogados. Licenciado en Derecho por la Universidad Pontificia Comillas (ICADE E-1). Cuenta con una dilatada experiencia en el ámbito procesal, representando a importantes empresas nacionales y multinacionales en complejos procedimientos ante la Audiencia Nacional, así como ante los Juzgados y Salas de lo Social de los Tribunales Superiores de Justicia, Tribunal Supremo, y en la asesoría estratégica en materia jurídico-laboral y de RRHH a la alta dirección y responsables de RRHH de empresas. Por otra parte, asesora de manera recurrente en la gestión y asesoramiento de los aspectos jurídico-laborales de operaciones societarias (fusiones, adquisiciones, externalizaciones, etc.) de ámbito nacional e internacional y en todos los procesos derivados de tales operaciones: reorganizaciones y reestructuraciones, procesos de sucesión de empresa, de armonización de condiciones colectivas, de contratación de altos directivos, etc.

#### **D. Rubén Ortega Cotarelo**

Doctor en Derecho por la Universidad de Valencia. Licenciatura en Filosofía por la Universidad de Valencia. Profesor Doctor acreditado. Profesor universitario asistente University of Virginia. Autor de numerosas publicaciones científicas.

#### **D. José Palacios Pérez**

Licenciado en Derecho por la Universidad Complutense de Madrid y miembro colegiado del Ilustre Colegio de Abogados de Madrid. Posee dos Másteres en legislación fiscal por el Instituto de Empresa de Madrid.

Ha desarrollado su carrera profesional en Garrigues Abogados, siendo hasta 2010 socio del departamento fiscal de la oficina de Madrid y responsable de la práctica de fiscalidad internacional del despacho. En la actualidad es Vicepresidente de la Asociación Española de Derecho Financiero (AEDF), rama española de la International Fiscal Association (IFA), de cuyo Comité Ejecutivo ha sido miembro entre 2011 y 2017. Director del Máster Executive en Fiscalidad Internacional en el Centro de Estudios Garrigues, así como ponente en conferencias sobre temas relacionados con la tributación internacional tanto dentro como fuera de España. Sus idiomas de trabajo son el español y el inglés.

#### **D<sup>a</sup>. Isabel Pascual de Quinto Santos-Suárez**

Abogada en ejercicio. Licenciada en Derecho por la Universidad de Zaragoza. Es asociada principal del departamento de Propiedad Industrial e Intelectual en Garrigues Abogados. Cuenta con una gran experiencia en asesoramiento relacionado con patentes, diseños, marcas, biotecnología, propiedad



intelectual, alimentación funcional, competencia desleal y publicidad. Está especializada en los temas relacionados con patentes y diseños, en sectores tales como la ingeniería civil y el farmacéutico. Destaca su asesoramiento en la redacción de contratos de cesión y licencia de derechos de propiedad industrial, así como en acuerdos de confidencialidad, transferencia de tecnología y colaboración en la investigación. Tiene experiencia de más de quince años asesorando a empresas en su lucha contra la piratería y en la adopción de medidas aduaneras en defensa de sus derechos de propiedad industrial e intelectual.

#### **D. Crisanto Pérez Abad**

Abogado en ejercicio. Licenciado en Derecho por la Universidad de Oviedo, Master en Derecho Europeo por la Universidad Carlos III de Madrid y la Universidad de Amsterdam, miembro del ilustre Colegio de Abogados de Oviedo desde 1994, miembro del Colegio de Abogados de Bruselas (lista E) durante el periodo 1999-2003, y actual miembro del Colegio de Abogados de Madrid desde 2003. Lidera la práctica de Competencia de Eversheds Sutherland en Madrid. Especialista en Derecho de la UE y Derecho de la Competencia asesora y representa empresas en materia de control de concentraciones, procedimientos sancionadores dirigidos contra acuerdos de cártel y abusos de posición de dominio, solicitudes de clemencia, recursos judiciales contra las decisiones de las autoridades nacionales y europeas de competencia y programas de cumplimiento con el Derecho de la Competencia. Ha escrito artículos especializados para publicaciones como Global Competition Review, PLC Competition o para medios de la prensa económica nacional y ha colaborado con los autores de EC Procedure (Oxford, 2006, L. Blanco and K. Joergens). Crisanto es miembro del Consejo de Redacción de la publicación Revista ARANZADI de la Unión Europea y es profesor visitante en diversas universidades nacionales.

#### **D<sup>a</sup>. María Pérez de Prada**

Graduada en Derecho y Finanzas por el Centro Universitario Villanueva (adscrito a la Universidad Complutense de Madrid) y Máster Oficial de Acceso a la Abogacía, ambos con mención especial de excelencia académica por la Universidad Complutense de Madrid. Estancia internacional cursando Business Administration en EBC Hochschule (Berlín).

Desde septiembre de 2015 es asociada del departamento de Litigación y Arbitraje de Cuatrecasas, especializada en la litigación nacional civil y mercantil, así como en el arbitraje comercial, tanto nacional como internacional.

Doctora en Derecho por el programa de Doctorado en Derecho y Ciencias Sociales de la UNED. Compagina el ejercicio de la profesión con la docencia en distintas Universidades e instituciones de relevancia, así como con la labor investigativa, a través de publicaciones.

Es miembro de la Junta Directiva Young de Women in a Legal World en calidad de vocal de formación, colaborando, principalmente, en los proyectos de mentoring y clínica jurídica.

#### **D<sup>a</sup>. Patricia Pérez Fernández**

Doctora en Derecho por la Universidad de Castilla La Mancha. Está especializada en derecho de competencia europeo y español y en litigación (acciones de resarcimiento de daños derivadas de prácticas anti-competitivas). Abogada asociada de Cuatrecasas. Desde abril de 2017 hasta junio de 2018, trabajó en la Comisión Europea como 'case handler' en la unidad de Concentraciones Económicas de la Dirección General de Competencia. En 2014, realizó prácticas (programa 'Blue Book') en el Servicio Jurídico de la Comisión Europea (Equipo de Derecho de la Competencia). Antes de incorporarse a Cuatrecasas, trabajó



en la oficina de Bruselas de una de las principales firmas estadounidenses, centrando su práctica en el derecho de la competencia y de la Unión Europea.

### **D<sup>a</sup>. Carolina Pina Sánchez**

Abogada en ejercicio. Licenciada en Derecho por la Universidad de Alicante, Máster en Derecho Internacional y Derecho Comparado por la City of London Polytechnic (Londres) y Posgrado en Dirección de Asuntos Públicos por ICADE. Es miembro del Colegio de Abogados en Madrid, Agente de la Propiedad Industrial, Partly Qualified Trade Mark Agent en el Reino Unido y Árbitro del Centro de Mediación y Arbitraje de la Organización Mundial de la Propiedad Intelectual (OMPI). socia del departamento de Propiedad Industrial e Intelectual y corresponsable del área de Telecomunicaciones & Media de Garrigues Abogados, firma donde ha desarrollado su carrera profesional tras su paso por varios despachos de Londres donde se especializó en Propiedad Industrial e Intelectual.

Es coautora de varios libros, entre los que cabe destacar "La Comercialización de la Imagen en el Deporte Profesional" en El Deporte Profesional (Editorial Bosch), "El Derecho a la Comunicación Comercial" en Estudios sobre la Ley General de la Comunicación Audiovisual (Editorial Aranzadi), "El derecho a la propia imagen de los deportistas profesionales" en El Deporte en la Jurisprudencia (Editorial Aranzadi), "La protección de la imagen y las marcas en el juego online" en El Juego online (Editorial Aranzadi), "La explotación comercial de la imagen en las industrias del deporte y del entretenimiento" monografía publicada en la Revista de Derecho del Deporte y del Entretenimiento (Editorial Aranzadi). También cuenta con numerosos artículos, entre los que cabe destacar "Rental Intellectual Property Rights" y "Sponsorship of Sport Events and Ambush Marketing", publicados ambos en el European Intellectual Property Review (Sweet & Maxwell), "Derechos de Imagen. Comparación entre el Derecho Europeo y el Derecho Americano" y "Ambush Marketing", publicados en la Revista de Deporte y del Entretenimiento (Aranzadi) y "Prensa rosa: Derecho a la Propia Imagen - La decisión relativa a Carolina von Hannover" (Diario El País). "Economía Colaborativa y prestadores de servicios de la sociedad de la información", en "Cuadernos de Derecho para Ingenieros. Economía Colaborativa. Iberdrola". La Ley, Wolters Kluwer (2018).

### **D. José Antonio Prieto Gijón**

Abogado en ejercicio, miembro del Colegio de abogados de Madrid, actualmente es socio del departamento Laboral en Baker&McKENZIE Abogados. Licenciado en Derecho 1998 CEU San Pablo-Universidad Complutense. Master en Derecho Empresarial 1999 en el Centro de Estudios Garrigues.

### **D. Eduardo Quintana Bazanta**

Experto en el desarrollo de competencias comunicativas a través de programas de formación personalizados y adaptados a las necesidades específicas. Anteriormente ha trabajado como profesor de inglés autónomo en Arthur Andersen, Garrigues Andersen, Accenture, La Caixa, Caja Madrid, entre otros, formando a profesionales de la C-Suite en Public Speaking, Power Presentations, Coaching y Leadership. Especialidades: general management, product development, public speaking, effective presentations, product marketing, strategy, coaching, leadership, mindfulness.



**D<sup>a</sup>. María José Ramo Herrando**

Doctora en Derecho por la Universidad Nebrija. Licenciada en Derecho por la Universidad de Zaragoza. Máster en Asesoría Jurídica de Empresas por el Instituto de Empresa de Madrid. Abogada en ejercicio, miembro del Colegio de abogados de Madrid, es socia del departamento de Derecho Laboral de Garrigues, firma donde ha desarrollado su carrera profesional tras su paso por la Administración Pública y por la firma legal Lloréns Díaz de Aguilar. Es asesora de referencia, en aspectos estratégicos y de especial complejidad en el ámbito jurídico-laboral y de los Recursos Humanos, de algunas de las principales empresas españolas. Experta en Litigios, cuenta con más de 25 años de experiencia como letrada en complejos procedimientos judiciales ante la Audiencia Nacional, así como ante los Juzgados y Salas de lo Social de los Tribunales Superiores de Justicia y del Tribunal Supremo. También es especialista en materia de Igualdad y Diversidad en la Empresa. Ha elaborado y participado en la negociación de números Planes de Igualdad de importantes empresas. Es autora de artículos doctrinales en esta materia, publicados en prestigiosas revistas especializadas.

**D<sup>a</sup>. María Isabel Redel Montero**

Abogada en ejercicio. Licenciatura en Derecho y Ciencias Económicas y Empresariales por la Universidad Pontificia Comillas ICAI-ICADE Directora de Cumplimiento y Práctica Profesional en Garrigues Abogados. Anteriormente, estuvo en el Departamento de Litigación y Arbitraje de Garrigues Abogados donde se ocupaba de servicios de asistencia jurídica y dirección letrada en procedimientos seguidos, tanto ante la jurisdicción ordinaria como ante diversas instituciones arbitrales nacionales e internacionales, de naturaleza civil y mercantil, especialmente, en materia de Obligaciones y Contratos, Derecho Societario, Responsabilidad Extra-contractual, Derecho de la Construcción, Derecho Inmobiliario, Derecho Contable y relativo a la Auditoría de Cuentas, Competencia Desleal y Derecho Cambiario.

**D. Tomás Roca Gómez-Pablos**

Abogado en ejercicio. Licenciatura en Derecho. Especialidad: Derecho empresarial. 1999-2004: Universidad Pontificia Comillas (ICADE E-3). Licenciatura en Administración y Dirección de Empresas 1999-2005: Universidad Pontificia Comillas (ICADE E-3). Socio de ROCA DOMENECH Abogados. Abogado especialista en Derecho Laboral, con especial dedicación a las siguientes materias: Asesoramiento a entidades multinacionales en materia de políticas de RRHH y su adaptación al ordenamiento jurídico laboral. Auditorías laborales, tanto en operaciones de compraventa como de compliance laboral. Negociación colectiva: despidos colectivos, suspensiones colectivas de contratos de trabajo, convenios colectivos, etc. Asistencia letrada en juicio (despido, acoso, elecciones sindicales, conflictos colectivos, etc.). Seguridad Social, con especial dedicación a prestaciones contributivas. Anteriormente ha trabajado en Cuatrecasas Gonçalves Pereira, Vodafone España, Garrigues abogados y asesores tributarios y Ernst & Young auditores.

**D. Cristóbal Rodríguez Giménez**

Licenciado en Derecho y en Administración y Dirección de Empresas (E-3) por la Universidad Pontificia de Comillas (ICADE), 2004-2010. Calificación final de la Licenciatura en Derecho Matrícula de Honor. Es Letrado del Consejo de Estado, por oposición, desde junio de 2014 y, desde entonces, ha estado adscrito a la Sección Quinta, en la que despacha los asuntos procedentes del Ministerio de Asuntos Económicos y Transformación Digital, del Ministerio de Hacienda, del Banco de España, de la CNMC y de la CNMV. También ha estado adscrito, durante año y medio, a la Sección Segunda, que despacha los asuntos



precedentes del Ministerio de Justicia, del Ministerio de Trabajo y del Ministerio de Seguridad Social. Ha realizado estancias de larga duración en los Consejos de Estado de Francia, Italia y Bélgica y ha completado su formación con el programa de Liderazgo para la Gestión Pública (IESE), el programa Efficient Regulation and Markets (London School of Economics) y el Curso de Defensa Nacional (CESEDEN).

#### **D. Enrique Rodríguez González de Carvajal**

Abogado en ejercicio, miembro del Colegio de abogados de Madrid. desde 1996 ha trabajado en los departamentos mercantiles de los despachos Baker&McKenzie y Garrigues, siempre especializado en los aspectos de derecho regulatorio. Ha sido asimismo responsable del departamento jurídico de un grupo de empresas de servicios de inversión y en la actualidad es el responsable del departamento jurídico de Hermandad Nacional de Arquitectos Superiores y Químicos, un grupo de entidades aseguradoras.

#### **D. Pedro Rubio Escobar**

Abogado en ejercicio. Es socio de ONTIER y experto en Derecho Procesal y Arbitraje, y Derecho Público. Es Licenciado en Derecho por la Universidad de Deusto con calificación final de Matrícula de Honor (1993), completando su formación con la realización de oposiciones al Cuerpo de Abogados del Estado. Colegiado en el Ilustre Colegio de Abogados de Madrid, ha intervenido en importantes procedimientos arbitrales y judiciales en materia de mercados energéticos, telecomunicaciones, expropiaciones, procedimientos de responsabilidad patrimonial, de significativa relevancia nacional. Es autor de diversos libros en colaboración con otros autores, entre los que destacan, “Comentario a la Ley 60/2003, de 23 de diciembre, de Arbitraje” (Marcial Pons; 2005), y “Tratado sobre Tributación Medioambiental” (Thomson-Aranzadi, con el patrocinio de Iberdrola; 2008). También es autor de diversas publicaciones, tanto en revistas jurídicas, como en medios de información general, destacando “El sometimiento contractual del consumidor al arbitraje de consumo: ¿sumisión expresa o mera opción a favor del arbitraje? Referencia a la nueva Ley de Arbitraje” (Diario La Ley; 2004), “Hacia una eventual convocatoria de nuevos concursos para la adjudicación de contratos de explotación de locales comerciales en recintos aeroportuarios: ¿convocatoria imperativa, o mera opción a favor de AENA?” (La Gaceta de los Negocios; 2007), “La recurribilidad en apelación de las resoluciones interlocutorias, así como de los autos resolutorios de los recursos de reposición interpuestos frente a las mismas” (Semanal La Ley 16 2012), e “Incentivo o cortapisa a la inversión en renovables” (Diario Cinco Días, de 7 de agosto de 2014). Ha intervenido en diversas ponencias, y además es miembro del Claustro Académico del Instituto de la Empresa (IE), y profesor de Derecho Procesal en la Universidad San Pablo- CEU.

#### **D. José Ignacio Ruiz Toledano**

Inspector de Hacienda del Estado. Ha desarrollado trabajos en el Ministerio de Economía y Hacienda en la Dirección General de Tributos, en la AEAT y en el Tribunal Económico-Administrativo Central. Ha sido presidente del Tribunal Económico-Administrativo Regional de Madrid y actualmente es miembro del Tribunal Económico-administrativo Central.

#### **D<sup>a</sup>. Susana San Cristóbal Reales**

Doctora en derecho Procesal por la Universidad Complutense de Madrid. Acreditada por la ACAP y por la ANECA como profesor contratado doctor y de universidad privada. Especialista en derecho procesal.

#### **D. Luis Sánchez Muñoz**

Licenciado en Ciencias Empresariales (especialidad de Auditoría). Consultor de Telefónica Learning Services, S.A.U. Profesor del Centro de Estudios Garrigues. Formador en contabilidad, análisis de estados financieros, fiscalidad de productos, IRPF, impuesto sobre sociedades y productos bancarios.

#### **D. Guillermo A. Sánchez Prieto**

Doctorando en la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad Pontificia Comillas ICADE. (Tesis doctoral sobre métodos de formación empresarial en técnicas de comunicación en público). Ldo. en Ciencias Políticas y Sociología por la Universidad Complutense.

Dirige la empresa consultora en habilidades de comunicación Grupo BLU desde 2008. Profesor en ICADE. Imparte: Habilidades directivas, Negociación y Técnicas de debate desde 1999. Profesor de la Escuela de Organización industrial. Desde 2013.

Colabora como consultor con distintas empresas e instituciones en asesoramiento y formación en negociación y habilidades directivas, así como a particulares (Siemens Andina, Universidad Sergio Arboleda de Bogotá, Cerrejoncoal, Jhon Deere, Compañía de Jesús, SEPI, Policía Nacional).

Ha impartido sociología de la educación y psicología social en la Universidad Camilo José Cela. Ha colaborado con distintas escuelas de negocio como Icade Business School, Extremadura Business School, Escuela de Negocios CEU, e Instituto de Empresa.

Ha publicado diversos artículos y textos relacionados con sociología, dialéctica y retórica

Puede impartir formación en castellano, inglés y portugués.

#### **D. José Ángel Sánchez Villegas**

Licenciado en Derecho y ADE (E-3) por la Universidad Pontificia Comillas, Master of Laws (LL.M.) in International Dispute Resolution por Queen Mary University of London, INSIDE Program in Law, Development and Diplomacy por Georgetown University, Washington, D.C, 8 años de experiencia profesional en el departamento de Litigación y Arbitraje de Cuatrecasas Madrid.

#### **D<sup>a</sup>. Tania Sancho Álvarez**

Abogada en ejercicio. Licenciatura en Derecho con especialización en Derecho Público, Universidad Carlos III Madrid. Máster Técnico Superior en Prevención de Riesgos Laborales. Especialidades de Seguridad en el Trabajo, Higiene Industrial y Ergonomía y Psicología aplicada, UDIMA. Máster en Derecho Empresarial, Centro de Estudios Garrigues. Cursos en materia laboral y protección de datos, Ilustre Colegio Abogados Madrid. Abogada laboralista con más de 15 años de experiencia, la mayoría de los cuales formó parte del Departamento Laboral de la firma J&A Garrigues (Madrid y Barcelona). Derecho laboral y de Prevención de Riesgos Laborales, procedimientos judiciales y administrativos en materia laboral, informes y auditorías legales, instrucción de expedientes de acoso, asistencia letrada en Juzgados y Tribunales, servicios de mediación, arbitraje y conciliación, Inspección de Trabajo y Seguridad Social y demás organismos administrativos.



**D<sup>a</sup>. María Jesús Sande Mayo**

Doctora en Derecho por la Universidad de Santiago de Compostela. Profesora Doctora de Derecho Procesal en el Centro de Estudios Garrigues, acreditada a contratada doctora por la ANECA. Ha orientado su formación académica y trayectoria profesional al Derecho Procesal y, en particular, a la especialización en “Acciones Colectivas”. Desde el último año de la licenciatura en Derecho he participado como becaria de colaboración primero, y como investigadora y docente después, del Área de Derecho Procesal de la Universidad de Santiago de Compostela. En el transcurso de los últimos años, ha compaginado la formación académica (a través de la realización de varios másteres, postgrados y cursos formativos), con la faceta investigadora (coordinación y elaboración de numerosas obras científicas, participación en grupos y proyectos de investigación, así como en numerosos seminarios y congresos, etc.); docente (tanto de la licenciatura y grado en Derecho, como de numerosos cursos de formación); así como con la realización de la tesis doctoral en Derecho Procesal. Sus idiomas de trabajo son el español y el inglés.

**D<sup>a</sup>. Laura Sanz Corral**

Licenciada en Ciencias Económicas y Empresariales. Especialidades de Financiación y Auditoría por CUNEF. Programa de Dirección en Coaching Ejecutivo en el Instituto Empresa. Asesora fiscal en AVIVA. Responsable Fiscal Corporativa. CEMEX España. Directora de Impuestos. GARRIGUES. Asociado Senior. Creadora del programa de liderazgo LIVE THE G(a)P. Coach ejecutiva en el Instituto de Empresa ICF Member. Socia de IECA. Profesora en el Instituto de Analistas Financieros. Miembro del Claustro de la Universidad Aviva. Profesora en el Centro de Estudios Garrigues. Profesora de Mindfulness para empresas en Habitar el Tiempo.

**D. Antonio Serrano Acitores**

Doctor en Derecho por la Universidad Rey Juan Carlos. Licenciado en Derecho y letrado asesor de empresas (E-1) por la Universidad Pontificia de Comillas de Madrid. Diplomado en Dirección de Derecho Público por la Universidad Pontificia de Comillas de Madrid. Máster en Derecho Empresarial en el Centro de Estudios Garrigues. Máster Inmobiliario del Instituto Superior de Derecho y Economía. Máster en Corporate Finance por la Universidad de Barcelona. Máster en Protocolo Empresarial, Protocolo Oficial y Organización de Eventos por la Escuela de Negocios ESERP y la Universidad Camilo José Cela. Máster Executive en Asesoría Fiscal en el Centro de Estudios Garrigues. Doctor en Derecho por la Universidad Rey Juan Carlos de Madrid.

Además, es Académico correspondiente de la Real Academia de Jurisprudencia y Legislación, miembro del Instituto de Derecho del Mercado y de la Competencia de la Universidad Rey Juan Carlos de Madrid y de la Junta Directiva del Club Internacional de Abogados Corporativos. Autor de numerosos artículos doctrinales, es además uno de los coordinadores de la obra colectiva Operaciones mercantiles y productos de inversión en los mercados financieros, publicado por la Editorial Bosch en diciembre de 2011. Tras haber trabajado varios años en el despacho Linklaters, actualmente, ejerce como abogado experto en derecho mercantil, administrativo y fiscal en Antonio Serrano Alberca Abogados y como profesor de Derecho mercantil en la Universidad Rey Juan Carlos de Madrid y en el Centro de Estudios Garrigues.

**D. Carlos Tobías Rodríguez**

Abogado en ejercicio (desde 1995). Licenciado en Derecho. Profesor del Colegio de Economistas de Valencia (desde 1983). Inspector de Finanzas del Estado (excedente). Auditor de Cuentas (ROAC).



Académico correspondiente de la Real Academia de Jurisprudencia y Legislación. Vocal Asesor en el Gabinete del Secretario de Estado de Hacienda (1992-1995). Vocal Asesor en el Gabinete del Director de la Agencia Tributaria (1991-1992). Director territorial de la Consejería de Economía y Hacienda de la Generalitat Valenciana en Castellón (1984-1992). Actualmente socio del despacho Atticus Finch, S.L.

#### **D<sup>a</sup>. Azucena Ureta Mínguez**

Licenciada en Psicología por la Universidad Complutense de Madrid, la especialidad en Psicología del Trabajo y de las Organizaciones, diplomarme en Psicología aplicada a la empresa por ICADE y en Pedagogía por la U.C.M. Azucena se incorporó a IDL hace cinco como Asociada, con el objetivo es estar en la vanguardia del liderazgo y desarrollar en nuestros clientes, eficaces procesos de liderazgo. Acreditada en el uso del MBTI I y II por OPP de Oxford e imparte los programas de certificación de dicha herramienta en España. Actualmente se ha especializado en el ámbito escolar dónde se aplica Myers Briggs a profesores, alumnos y padres. Su carrera profesional se ha desarrollado en el mundo de los Recursos Humanos. Durante más de 20 años ha trabajado en varias empresas nacionales y multinacionales en Consultoría de RRHH, Transformación organizacional, Formación, Selección y Desarrollo. Todo ello le ha permitido adquirir la experiencia y conocimientos en consultoría de liderazgo y cambio en la cultura de la organización. Ha colaborado y colabora como docente con universidades y escuelas de negocio (ESDEN, Centro de Estudios Garrigues, Fundación Ortega y Gasset), actividad que le permite seguir aprendiendo, innovando y vivir la realidad del mundo del liderazgo.

#### **D. José María Utande San Juan**

Es Letrado del Tribunal Constitucional y Subdirector de Relaciones Tributarias con Haciendas Territoriales Ministerio de Economía y Hacienda. Licenciado en Derecho y Licenciado en Ciencias Económicas y Empresariales (Sección de Empresariales) por la Universidad Pontificia Comillas de Madrid. Diploma de Estudios Avanzados en Derecho Financiero y Tributario por la Universidad Complutense de Madrid (Programa conjunto con el Instituto de Estudios Fiscales del Ministerio de Economía y Hacienda. Ha sido Subdirector General de Relaciones Tributarias con las Haciendas Territoriales del Ministerio de Hacienda y Administraciones Públicas, Delegado por España en la Network on fiscal relations across levels of government de la OCDEO; Jefe del Servicio de Estudios de la Dirección General de Tributos de la Comunidad de Madrid y Jefe del Servicio de Estudios de la Dirección General de Tributos de la Comunidad de Madrid. Es autor de diversas obras científicas en materia tributaria.

#### **D. Simeón Vadillo Zaballos**

Inició su trayectoria como auditor en 1985 en la empresa norteamericana ARTHUR ANDERSEN. En 1989 se incorporó a REPSOL, empresa en la que ocupó durante 21 años diversos puestos directivos. En el año 2010 fue cofundador de la empresa de consultoría ADVALOREM. En la actualidad ejerce como Socio Director de la firma de consultoría financiera y de negocio SINTONICA. Tiene asimismo un acuerdo de colaboración con el despacho de abogados SBM. Está especializado en operaciones de salida a bolsa y en los procesos obtención de financiación tanto en los mercados nacionales como internacionales. Conoce en profundidad la estructura y dinámica del sistema financiero español. Compatibiliza su labor como consultor desde el año 2013 con la enseñanza, impartiendo contabilidad y finanzas a abogados y juristas en el Centro de Estudios Garrigues.

**D. Ander Valverde González-Morejón**

Abogado en ejercicio. Se incorporó a Pérez-Llorca en el año 2010 y fue nombrado socio en enero de 2017. Con carácter previo a su incorporación al despacho, Ander trabajó –entre 2006 y 2009– en el departamento de Bancario y Financiero de la oficina de Madrid de un despacho internacional. Durante 201 trabajó temporalmente como abogado en la oficina del General Counsel del Banco Europeo de Reconstrucción y Desarrollo con base en Londres. Ander se especializa en operaciones de deuda. Asesora en financiaciones de todo tipo, incluyendo financiaciones corporativas, financiaciones de adquisición, financiaciones de proyecto, financiaciones inmobiliarias, financiaciones de activos y “margin loans” a inversores y clientes de banca privada. Además, participa en refinanciaciones, reestructuraciones de deuda y operaciones modalidad “special situations”. Lidera la práctica de “direct lending” del despacho. Asesora a los principales fondos de deuda que operan en España en el contexto de financiaciones de deuda privada, en sus diferentes modalidades y estrategias (entre otras, deuda senior, unitranche, deuda mezzanine, holdco finance, growth finance, situaciones especiales, rescue finance, etc.). Su práctica es equilibrada en cuanto a la tipología de cliente, asesorando a entidades de crédito, fondos de deuda, sponsors y compañías. Un elemento importante de su práctica es internacional, colaborando en operaciones “cross-border” con despachos de primer nivel de otras jurisdicciones. Está colegiado en Madrid (ICAM) y en el Estado de Nueva York (New York State Bar Association).

**D. Guillermo Velasco Fabra**

Doctor Europeo en Derecho por la Universidad de Bolonia (Italia). Máster en Leyes (LL.M.) por la Universidad de Passau (Alemania). Máster en Asesoría Fiscal (CEF, Madrid). Diploma de Estudios Avanzados (D.E.A.) por la Universidad CEU-San Pablo (Madrid). Diploma en Asesoría de Empresas por la Escuela de Práctica Jurídica de la Universidad Complutense. Licenciado en Derecho por la Universidad Complutense. 5º Curso en la Universidad de Viena (Austria). Profesor doctor acreditado Profesor de Universidad Privada. Profesor Titular (A.) de Universidad. Ejerce la docencia e investigación en Derecho desde 2001. Codirector de la Revista Fiscalidad Internacional y Negocios Transnacionales (Ed. Aranzadi-Thomson Reuters, tres números/año). Director y codirector de Congresos y Jornadas (además de ponente habitual).

**D. Borja Jesús Velilla García**

Abogado en ejercicio. Abogado Jefe de Equipo en BBVA. Licenciatura en Derecho por la Universidad CEU. Curso Superior sobre práctica de Asesoría de Empresas en la Escuela de Práctica Jurídica de la Universidad Complutense de Madrid. Máster en Derecho Empresarial en el Centro de Estudios Garrigues. Curso avanzado sobre Corporate&Legal en el Instituto Empresa.

**D. Diego Vicente Pérez**

Licenciado en Derecho por la Universidad de Navarra (1998). Curso de comercio exterior del Instituto de Exportaciones de Castilla y León (EXCAL) y obtención de una beca de dicho organismo para la promoción de las exportaciones de Castilla y León en el extranjero (1999).

Socio del departamento de Litigación y Arbitraje de Garrigues, firma en la que ha desarrollado su carrera profesional desde 1999.

Posee una amplia experiencia en la dirección letrada de litigios civiles y mercantiles, ámbito dentro del cual ha centrado su actuación, principalmente, en controversias de responsabilidad contractual y



extracontractual, competencia desleal, derecho societario (impugnación de acuerdos sociales, incumplimiento de pactos parasociales, derechos de adquisición preferente, responsabilidad de administradores), incumplimiento de acuerdos de inversión, así como en la litigación relativa a la comercialización y distribución de productos financieros y de inversión.

Ha defendido los intereses de grandes compañías nacionales e internacionales de diversos sectores y, en particular, de los de la construcción, distribución, seguros y servicios financieros y de inversión.

Interviene asiduamente en procedimientos tanto ante los órganos jurisdiccionales como ante diversas instituciones arbitrales nacionales (Corte Española de Arbitraje, Corte Civil y Mercantil de Arbitraje, Corte de Arbitraje de la Cámara de Comercio e Industria de Madrid) e internacionales (ICC).

Es profesor del Máster Universitario en Derecho de Empresa de la Universidad de Navarra desde 2012 y colaborador del Máster de Acceso a la Abogacía de la Universidad Autónoma de Madrid desde 2013.

Coautor de la obra colectiva “Anuario Contencioso Para Abogados”, La Ley, Grupo Wolters Kluwer, 2011. Miembro ejerciente del Ilustre Colegio de Abogados de Madrid desde 1999.

#### **D. Ismael Viejo González**

Abogado en ejercicio. Máster Executive de Derecho Empresarial Garrigues, realizado en colaboración con Harvard Law School (2007-2009). Programa Executive en Recursos Humanos por el Centro de Estudios Garrigues (2005).

Programa Executive en Relaciones Laborales por el Centro de Estudios Garrigues (2004). Master en Asesoría Jurídico Laboral por el Centro de Estudios Garrigues (2003). Licenciado en Derecho por la Universidad de Oviedo. Asociado principal del departamento Laboral de Garrigues Abogados en la oficina de Madrid, firma en la que ha desarrollado su carrera profesional desde el año 2007. A lo largo de su trayectoria profesional en Garrigues ha participado en numerosos proyectos, siendo actualmente asesor legal con experiencia cualificada en procedimientos laborales y contenciosos-administrativos ante los Juzgados, Tribunales Superiores de Justicia y Tribunal Supremo, entre otros, y en la asesoría estratégica en materia jurídico-laboral y de RRHH a la alta dirección y responsables de RRHH de empresas. Por otra parte, asesora de manera recurrente en la gestión y asesoramiento de los aspectos jurídico-laborales de operaciones societarias (fusiones, adquisiciones, externalizaciones, etc.) en todos los procesos derivados de tales operaciones: reorganizaciones y reestructuraciones, procesos de sucesión de empresa, de armonización de condiciones colectivas, de contratación de altos directivos, etc.

#### **D<sup>a</sup>. Rosa Zarza Jimeno**

Abogada en ejercicio. Licenciada en Derecho por la Universidad Complutense de Madrid. Master de especialización en Derecho Laboral por la Universidad Autónoma de Madrid. socia responsable del departamento de Derecho Laboral de Garrigues, firma en la que ha desarrollado su carrera profesional desde 1990. Está especializada en Derecho Laboral y de la Seguridad Social, fundamentalmente en aspectos estratégicos en el ámbito jurídico laboral y de los Recursos Humanos. Entre otros campos, es especialista en el asesoramiento en materia laboral y a empresas nacionales y multinacionales pertenecientes a diferentes sectores (tecnológicas, industriales, financieras y del sector energético entre otras) así como en la defensa procesal de las mismas ante la Jurisdicción Social. Tiene una gran experiencia en el asesoramiento de los aspectos laborales derivados de operaciones societarias tales como fusiones, escisiones, aportaciones de rama de actividad, procesos de outsourcing y externalización, etc. Asimismo, ha liderado números procesos colectivos tales como reestructuraciones laborales, despidos colectivos,



modificación, armonización y homogenización de condiciones de trabajo, procesos de suspensión de contratos, descuelgues de Convenio, protocolos y políticas de empresa.

